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FECHA: Abril 26 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Pistola en mano, robaron empeño” 

Criterio “Quedan al PRI 5 por Pachuca” 

 “Universidades de Hidalgo se blindan contra la inseguridad” 

 “Niegan desbandada de panistas” 

 
“Perredista denuncia amenazas” 

 
“El sector lechero… Estado de emergencia” 

 
“Panista acusa a perredista al iniciar sus precampañas” 

El Independiente “Confía Fayad en gallo priista para Pachuca” 

La Crónica “Nos asamos en Hidalgo; huasteca esta que hierve” 

 
“Avanza en senado reforma política” 

 
“Anuncias ahorros… y derrochan más” 

 

¡Profanación! 

I N S T I T U C I O N A L  

El Reloj-Va al Tribunal General, impugnación contra la alianza Hidalgo nos Une: impugnan a nivel federal la 

conformación de la alianza “Hidalgo nos Une”, luego de que el Tribunal Estatal Electoral de Hidalgo (TEEH) declarara 
infundados los agravios presentados por el Partido Revolucionario Institucional (PRI). Gerardo Alfonso Arana Sáenz, 

representante suplente del PRI ante el Consejo General del Instituto Estatal Electoral del Estado de Hidalgo, presentó un 

escrito mediante el cual promueve un juicio de revisión constitucional electoral, a fin de impugnar la sentencia dictada por 
el Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, en el recurso de apelación RAP-PRI-001/2011 y su acumulado RAP-PRI-

004/2011. Cabe recordar que el PRI presentó un recurso de apelación en contra del acuerdo del consejo general del IEE 
mediante el cual impugnaba el otorgamiento del registro de alianza entre el PAN y el PRD, toda vez que contemplaba el 

procedimiento de encuesta como método de selección de candidatos, lo que ningún partido considera en sus estatutos. No 

obstante, al darse cuenta de tal error, los partidos del PRD y PAN hicieron una modificación al convenio de coalición, en el 
cual señalaron que el proceso para elegir a candidatos sería por designación, por medio de una encuesta. Ante este 

contexto, el pleno de magistrados del TEEH declaró infundadas las quejas presentadas por el partido tricolor; no obstante, 
éste haciendo uso del derecho que le confiere la ley en materia electoral, presentó el asunto en la Sala Regional del 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF).El asunto fue turnado al magistrado Carlos Morales Paulín, 
con la clave ST-JRC-12/2011. (Verónica Ángeles, pág. Web) 

El Independiente- El Instituto Estatal Electoral felicita cordialmente a directivos y colaboradores del diario “El 

Independiente de Hidalgo” por su segundo Aniversario. (pág. 11) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Reloj-Panista acusa a perredista al iniciar sus precampañas: Sin mostrar pruebas, la precandidata del PAN a la 

alcaldía de Pachuca, Gloria Romero, denunció al precandidato del PRD, Natividad Castrejón por no respetar los tiempos de 

precampaña e iniciar antes su promoción en bardas, espectaculares y redes sociales. Contrario a su inconformidad Gloria 
Romero aseguró que no acudirá a las instancias electorales para denunciar supuestos ilícitos; sin embargo, sí pidió 

respeto a la Ley Electoral a fin de garantizar la igualdad de oportunidades entre ambos precandidatos. Este lunes, arrancó 
su precampaña Gloria Romero y anunció que recorrerá en 15 días el mayor número de colonias que pueda, hasta esperar 

la realización de la encuesta entre el 10 y 15 de mayo. Manifestó que la empresa encuestadora no deberá de ser de 
Pachuca para garantizar la imparcialidad y certeza de que el contendiente que gane no sea favorecido por nadie. Agregó 

que en caso de perder en la encuesta, aceptará el resultado y no romperá los acuerdos. Negó que exista un 

distanciamiento con el dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, al contrario, expresó que los comentarios respecto a 
un rompimiento con el líder nacional obedecen a rumores de „radiopasillo‟, “jamás lo había oído y no lo siento. Siempre 

hay mensajes que no abonan”. Además consideró que esos comentarios pudieron generarse, tras las declaraciones que 
emitió Natividad Castrejón cuando manifestó que él ya tenía un pie dentro del PAN y el sería el candidato, “pero la 

situación es distinta y por algo pasan las cosas, yo soy la candidata, y no es por cuestión de género”. Por último, adelantó 

que hoy solicitará licencia a su cargo como diputada federal.(Adriana Herrerías, pág. principal) 

Síntesis-Perredistas denuncian amenazas: Por denunciar la realización de encuestas ficticias en varios municipios 

para la elección de candidatos del PRD rumbo a las elecciones del 3 de julio, el perredista Hugo Jaciel Mendoza Hernández 
aseguró haber recibido una serie de amenazas de parte del senador José Guadarrama Márquez. El también líder en 

Hidalgo de la corriente interna Izquierda Democrática Nacional y representante de perredistas de Francisco. I. Madero, 

Ixmiquilpan, Progreso, Mixquihuala, Tlahuelilpan y Actopan, aseguró que después de que les fueran “arrebatadas” las 
posibilidades de ocupar no sólo algunas candidaturas sino varios cargos más en al menos seis municipios, comenzó a 

hacer públicas las anomalías de los procesos y acusó de manera directa al senador José Guadarrama Márquez de 
presentar resultados ficticios de encuestas. El perredista añadió que como resultado de las denuncias públicas, el fin de 

semana su compañero de partido y amigo, Fernando Sánchez Reyna, fue retenido en la cabecera municipal de Francisco 

I. Madero. Al ser interceptado por el diputado del PRD, Ramón Flores, éste le dijo, de parte de Guadarrama, que le bajara 
de tono, pues no le iba a gustar que algo le pasara, porque le iban a “encaminar” a gente de la zona Otomi-Tepehua. “Lo 

anterior, con respecto a las denuncias públicas que he realizado sobre las encuestas ficticias que se planearon en casa de 
Guadarrama Márquez, para designar candidatos del PRD en varios municipios”. (Jaime Arenalde, pág. principal)  

El Reloj- Jueves último día para que aspirantes renuncien: El próximo 4 de mayo vence el plazo para que los 

funcionarios que aspiren a los cargos de presidentes municipales, regidores y síndicos, presenten el documento de 
renuncia o licencia al cargo que desempeñan, esto con base en lo que señala la Constitución Política del Estado de 

Hidalgo. De acuerdo con lo que establece la ley, los funcionarios o servidores públicos que aspiren a un cargo de elección 
popular deberán retirarse de su encargo, por lo menos 60 días antes del día de la jornada electoral. Asimismo, la 

Constitución Política de Hidalgo limita a los funcionarios de las actuales administraciones municipales a ocupar un cargo 

de elección: “Los presidentes municipales, síndicos y regidores de los ayuntamientos, electos popularmente por elección 
directa, no podrán ser reelectos para el periodo inmediato”. En el artículo 128 Constitucional también se precisa que las 

personas que por elección indirecta, o por nombramiento o designación de alguna autoridad desempeñen las funciones 
propias de esos cargos, cualquiera que sea la denominación que les dé, no podrán ser electas para el periodo inmediato. 

Todos los funcionarios antes mencionados, cuando tengan el carácter de propietarios, no podrán ser electos para el 

periodo inmediato con el carácter de suplentes, pero los que tengan el carácter de suplentes, sí podrán ser electos para el 
periodo inmediato como propietarios, a menos que hayan estado en ejercicio. Será en los próximos días cuando se 

separen de sus encargos los funcionarios que aspiren a ocupar un puesto en la administración municipal. (Verónica 
Ángeles, pág. principal)  

Síntesis- Salen 30 de Convergencia: Un alcalde, un síndico procurador y 28 regidores del pertido Convergencia, 

preparan su renuncia a ese instituto político, informó Arón Rosales Hernandez, presidente de la organización partidista 
que agrupa a presidentes municipales, síndicos y regidores de Hidalgo que representan al partido naranja. Aarón Rosales 

señaló que el documento de salida será ingresado este martes a los integrantes de la dirigencia estatal de su partido. 
Reconoció también que la separación del senador Francisco Xavier Berganza Escorza se debió a que le fue negada la 

candidatura para el municipio de Tulancingo por la dirigencia nacional de Convergencia. Rosales Hernández añadió que 

esta situación les afectó a los seguidores del legislador federal, al reconocer que en todo momento ha sido su líder 
natural, por lo que después de su renuncia han decidido seguirlo como apoyo solidario y sin que se haya obligado a nadie 
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a hacerlo. De igual manera, refirió que quienes han manifestado su deseo de dejar a Convergencia son los 28 regidores, 

un síndico y el presidente municipal de Calnali, Wenceslao Revilla Hernández, quienes conforman la totalidad de la fuerza 

política de Convergencia con cargos públicos en el estado. Aáron Rosales aseguró que en el caso de la asamblea 
municipal de Calnali, ésta ya trabajaba desde hace varios meses separada de Convergencia por el tipo de acuerdos que 

realizaban las diferencia en las que no se les tomaba en cuanta, pr lo que aseguró que con esta situación han decidido 
hacer oficial su separación al comité estatal para que estos a su vez lo notifiquen al Comité Ejecutivo Nacional. (Jaime 

Arenalde, pág. principal)  

Síntesis-Políticos, sin compromiso con electores: Saltimbanquis‟ son aquellos   actores políticos que 
constantemente y sobre todo en épocas electorales, buscan cobijo en otros institutos políticos para obtener un cargo de 

elección popular y muy pocas veces se impulsan con ello, mejoras colectivas o propuestas concretas que beneficien a los 
electores, señaló Pablo Vargas González. l presidente de la Academia Hidalguense de Educación y Derechos Humanos A. 

C. (Acaderh), calificó a los políticos que van de un partido a otro sin importar la ideología partidista como “saltimbanquis, 

que no tienen compromiso con los electores”. Lo anterior, en relación a la actual decisión del senador de la República, 
Francisco Xavier Berganza Escorza, quien se declaró como Senador Independiente al señalar que el partido Convergencia, 

en el que hasta hace pocas semanas militaba, ya no perseguía los ideales que tenía hace diez años. “Francisco Xavier, sin 
sudar la camiseta y sin mover un solo dedo para ganar un voto, se convirtió en Senador y hoy nuevamente sale en busca 

de otro partido político, sin ningún pudor y en busca de un cargo más”, indicó Vargas González. Pablo Vargas, recordó 

que esta designación se dio en un momento en el que había una campaña mediática por acusaciones de un delito del 
orden común y la posibilidad de concretar una orden de aprensión, “sin embargo en 2006 logra su objetivo y hoy va en 

busca de otro cargo”. Berganza Escorza, inició su trayectoria política en el Partido Acción Nacional (PAN), cuando logra 
obtener la candidatura por ese partido, a la diputación federal por el distrito de Tulancingo en el 2007, logrando ser el 

primer “opositor” que gana un cargo federal por mayoría. “A partir de ese periodo 1997-2000, en su inmersión en la 
política, con su nula participación en los asuntos públicos y de partidos, se convierte en un saltimbanqui, y desarrolla una 

secuencia de deslealtades políticas que lo muestran como un personaje sin compromiso con los electores”, apuntó el 

presidente de la ACADERH. “En la elección de 1999, Francisco Xavier apenas alcanza el tercer lugar, como candidato a 
gobernador por el PAN y siendo aún diputado en esa legislatura, abandona al partido que lo vio nacer como político, 

declarándose “diputado independiente y se engancha con el PRI”. “Pero su presencia fue meteórica, nunca tuvo una 
pertenencia y de ese modo salió, sin que nadie lo notara, hasta el año 2003 aparece como secretario general del Comité 

Nacional del Partido Convergencia, arropado por Dante Delgado y sin tener una mínima militancia se convierte en el 

presidente de este partido en Hidalgo, atropellando las trayectorias y derechos adquiridos por los militantes auténticos”, 
apuntó Vargas González. Aseguran que Francisco Xavier, sin sudar la camiseta y sin ningún pudor busca  un cargo más. 

(Hans Islas, pág.3)  

Milenio-Romero pedirá licencia hoy para ir por Pachuca: La diputada federal por Acción Nacional, Gloria Romero, 

anunció que hoy pedirá licencia ante el Congreso de la Unión para así contender por la candidatura de la Alianza PAN-PRD 

a la alcaldía de Pachuca. “Nosotros tenemos encuestas que nos dan certeza de que vamos a salir triunfantes de esta 
primera contienda, de la contienda interna con el PRD. Con esa confianza es porque decidimos participar. De hecho, 

mañana (hoy) estaré presentando mi licencia como diputada federal, pero hasta el último momento estoy trabajando en 
lo que me corresponde”. La legisladora federal mencionó que de esta forma comenzará su camino rumbo a Casa Rule, 

misma que en primera instancia se definirá en la encuesta abierta a realizarse del 10 al 15 de mayo próximos y donde 

competirá por el abanderado del Sol Azteca, quien tiene entendido es Natividad Castrejón. “Vamos a empezar con un 
proceso de precampaña para llegar a la encuesta que se va a realizar entre el 10 y 15 de mayo, para después decidir 

quien encabece la coalición. La panista aseguró que no habrá fractura en la coalición opositora después del proceso, 
mismo que pidió sea llevado a cabo por una casa encuestadora que no sea pachuqueña, esto para garantizar que no esté 

“amañada”. “Todavía no sabemos qué empresa la realizará (la encuesta), lo que sí solicitamos es que no sea una de 

Pachuca, porque no queremos que haya una tendencia a favorecer a algún candidato, que sea lo más imparcial posible, y 
ya nos dieron las garantías de que así será”, mencionó la aún legisladora federal. Sobre sus posibilidades de ganar no sólo 

la candidatura, sino de llegar con fuerza a la campaña, Romero aseguró que si no fuera así no competiría, por lo que 
confía plenamente en lograr la victoria el próximo julio para que los blanquiazules regresen a Casa Rule. “Muy contenta de 

lo que viene, convencida de que si salimos fortalecidos de este proceso interno que han escogido las dirigencias estatales 
del PAN y PRD, vamos a salir bien librados, y en caso de no favorecernos el proceso estaremos apoyando al otro  

contendiente”. Finalmente, la diputada mostró su confianza de que gane quién gane la candidatura de esta alianza, la 

coalición seguirá firme, pues ese es el mensaje que deben de mostrar ante la ciudadanía, la de unidad. “Confiamos en 
que el contendiente del PRD reconocerá los resultados, porque eso es lo que merece la ciudadanía, será una encuesta 

abierta a la ciudadanía”, afirmó. (Alejandro Suárez, pág. 11) 
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Milenio-Ciudadanos ya no confían en partidos: Panal: El dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), 

Fernando Flores Pérez, declaró que a pesar de los esfuerzos de los institutos políticos, la ciudadanía ha dejado de creer y 

de tener confianza en los partidos políticos, lo que puede repercutir en las asistencia de los votantes a las urnas en las 
elecciones del 3 de julio, cuando se renueven las 84 presidencias municipales. “La propuesta que hace Nueva Alianza 

tendrá que ser con altas posibilidades de competencia pero sobre todo con mucha seriedad y responsabilidad dado que la 
ciudadanía tiene desconfianza, incertidumbre y poca credibilidad con los partidos políticos”, dijo. “Debemos ser muy 

responsables los partidos con la ciudadanía, que respetamos la legalidad y que lo más importante de la política es con los 

hidalguenses”, agregó el líder panalista. Hasta el momento el Panal tiene 61 municipios donde van con planillas propias, 
en 6 presenta parte de la planilla y en los 17 restantes participarán con algunos síndicos y regidores. Señaló que la 

credibilidad debe recuperarse de fondo con la ciudadanía, primero con el cambió de actitudes y de no ver a los 
hidalguenses como un “objeto electoral”. “Creo que el asunto de la credibilidad de partidos y políticos tiene que resolverse 

de fondo, tenemos que ir cambiando las actitudes respecto a la forma de la comunicación, relaciones con la ciudadanía. 
Nuevas alianza le da su lugar a los ciudadanos, verlo como lo que es como un ser humano, pero hay que dejar de lado las 

actitudes de prepotencia y que la política tradicional ha hecho con el ciudadano, al convertirlo en un objeto electoral”, 

señaló. De acuerdo con los sondeos, refirió Flores Pérez, los ciudadanos exigen que los políticos sirvan al pueblo y lo 
tomen en cuenta, para evitar que nada más sean utilizados cada proceso electoral y ganar las elecciones. “Nueva Alianza 

dignifica a la política, escuchando al ciudadano y lo toma en cuenta, lo atiende con humildad y sencillez. En los sondeos 
los ciudadanos quieren a políticos que les sirvan, tenemos que ser muy responsables los partidos políticos”, finalizó el líder 

del Panal en el estado de Hidalgo. (Misael Zavala, pág. 11) 

Milenio-Perredista acusa a Guadarrama de amenazarlo con “darle en la madre”: El representante de la 
Izquierda Democrática Nacional (IDN), corriente perredista, Hugo Jaciel Mendoza, denunció públicamente a José 

Guadarrama Márquez, senador del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de realizar amenazas en su contra. “Me 
han dicho que le bajara de tono pues no le gustaría que algo me pasara, que porque iban a encaminar a gente de la 

Otomi-Tepehua para darme en la madre”, refirió. Las amenazas se registraron luego de las denuncias públicas que el 

también representante de los obradoristas en Hidalgo ha realizado sobre las supuestas encuestas ficticias que se 
planearon en casa de Guadarrama Márquez para designar candidatos del PRD en varios municipios. “Es lamentable que 

estos representantes sociales utilicen las amenazas para intimidar y amedrentar. Sobre todo tratándose de políticos tan 
viejos, que han ocupado tantos cargos y tantas veces. Pero pareciera que sólo aprendieron lo más ruin”. (Misael Zavala, 

pág. 11) 

Uno más Uno-Recrudecen pugnas en PRD por candidaturas: Un pleito más se generó durante la reunión que el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) llevó al cabo en el municipio de Huautla, por la designación de Jorge de la 

Cruz Bautista como candidato a la alcaldía. La reunión inició a eso de las 11:30 horas del domingo pasado, encabezada 
por el presidente del Comité Directivo Municipal Filiberto Hernández Vite, en donde con todos los presentes analizaban 

algunos asuntos. Al término de la misma, pidió el uso de la palabra uno de los ex aspirantes, José Escudero Soni, quien 

dijo que el proceso interno del PRD estuvo cargado de algunas mañas y por eso lamentaban que se había dicho que iba 
haber igualdad en la elección. "Pero estuvo cargado hacia un sólo lado, estamos tristes y preocupados de que no hubo 

transparencia en la elección del candidato, ya que de antemano cuando nosotros nos presentamos a la ciudad Pachuca 
para recoger la boletas de lo que sería una elección de consulta a la base, los paquetes se nos entregaron abiertos y el 

presidente no había informado nada a la gente", puntualizó. Cabe hacer mención que al pronunciar esto el ex aspirante, 

todos se les fueron encima con palabras subidas de tono entre acusaciones e impidieron que siguiera participando. Fue el 
presidente del partido quien pidió orden y dijo que el proceso interno del partido ya había terminado y todos los ex 

aspirantes había firmado una carta compromiso en donde fueron claros en apoyar a quien quedara. Cabe señalar que el 
integrante del Secretariado del PRD, Hugo Jaciel Mendoza, consideró que la poca habilidad política de la actual dirigencia 

del sol azteca, ha originado la desbandada de más de 6 mil militantes amarillos. Ante el "agandalle" de candidaturas que 

contenderán el próximo 3 de julio por parte de la dirigencia estatal y algunas corrientes perredistas, Jaciel Mendoza 
lamentó que estas circunstancias afecten al partido, sobre todo en escenarios electorales. Informó que hasta ahora 

simpatizantes de Francisco I. Madero, Ixmiquilpan, Progreso de Obregón, Actopan, Mixquiahuala y Tlaxcoapan han 
decidido abandonar las filas del PRD y unirse al Partido del Trabajo (PT), en congruencia con sus ideales de izquierda. 

(Redacción, pág. 03) 

El Independiente-Confía Fayad en gallo priista para Pachuca: El líder del priismo en Hidalgo, Omar Fayad 
Meneses, aseguró que cualquiera de los aspirantes con quienes ha platicado para encabezar a su partido en la capital del 

estado en la próxima jornada electoral municipal del 3 de julio le gana al candidato o candidata de la oposición. "Más o 
menos tenemos 10 aspirantes por Pachuca y se han manejado los nombres desde Carolina -que ella misma decidió 
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bajarse. Pero se han nombrado David Penchyna, Paula Hernández, Antón de la Concha, Nicolás Bejos y José Alfredo 

Sepúlveda." El presidente del partido comentó que en este proceso de selección de candidatos "sí se han desbordado 

sentimientos y es complicado el proceso, pero finalmente las cosas se acomodan y por eso se hicieron en partes las 
convocatorias, para darles atención personalizada". Puntualizó que todos le ganan al candidato opositor porque hay gente 

muy experimentada y otros tienen mucho potencial de crecimiento en la campaña, sin embargo lo importante es ir en 
unidad. "Claro que en Pachuca vamos a irnos de unidad, y en alianza, por eso ya se publicó la convocatoria y vamos a 

llegar en unidad. Porque no se dará ninguna desbandada como no se ha dado en ningún municipio." Por último, comentó 

que con la convocatoria que dio a conocer hoy su partido, terminan con 78 convocatorias que le tocan al PRI, en las que 
destacan Huejutla de Reyes, Ixmiquilpan, Tula de Allende y Pachuca, que conforman un conjunto final de 14 

demarcaciones que estaban pendientes. (Miguel Ángel Carrasco, pág. 02) 

El Independiente-Gloria Romero pedirá licencia para contender por Pachuca: Gloria Romero León anunció que 

hoy pedirá licencia para dejar la diputación federal e iniciar precampaña de 15 días en Acción Nacional, y acusó al 

precandidato del PRD Natividad Castrejón de iniciar tal proceso antes de tiempo. Señaló que será respetuosa de los 
convenios estipulados, "independientemente de que no fue así con el precandidato del sol azteca", dijo en referencia al 

procedimiento para elegir al abanderado de la alianza "Hidalgo nos une" que buscará la alcaldía de Pachuca. El objetivo 
de la precampaña, declaró, es posicionar su imagen a través de anuncios en redes sociales, instalación de espectaculares 

y visitas a colonias capitalinas, en vísperas de que sea aplicada la consulta que designará al candidato de la coalición. 

Además, se pronunció por consolidar la alianza con el PRD. "Yo tengo una excelente relación con perredistas y habrá 
respeto de mi parte a todos los acuerdos que hemos signado". Horacio Ramírez Reyes será quien ocupe el lugar de 

Romero León en San Lázaro, a partir de que ella cumpla con las formalidades para solicitar licencia. Recordó que Xóchitl 
Gálvez será su coordinadora de campaña. PRD también inicia precampaña. A su vez, el PRD iniciará hoy precampaña de 

nueve días y concluirá el 4 de mayo, informó el dirigente estatal del partido, Pedro Porras. Los municipios donde el 
resultado de la encuesta determinará qué partido encabeza la planilla son Huehuetla, Huejutla, Ixmiquilpan, Pachuca, 

Tecozautla, Tepetiltán, Tolcayuca y Zimapán, donde se planea llevar a cabo precampaña para luego aplicar consulta. 

Pedro Porras refirió que posiblemente hoy la Comisión Nacional Electoral del sol azteca dé a conocer quién será el 
precandidato del PRD en la capital, luego que fueron anotados como aspirantes Natividad Castrejón y Alejandro Sánchez. 

(Víctor Valera, pag.02) 
La Crónica de Hoy-Solicitarán licencia para contener. (Enrique Juárez, pág. 04) 

El Independiente-Por encuesta candidato de “Hidalgo nos une”: Del 7 al 9 de mayo se aplicará la encuesta que 

definirá al candidato de la coalición "Hidalgo nos une" para la alcaldía de Pachuca, afirmó el presidente del comité 
directivo municipal de Acción Nacional (PAN) Carlos Robles Acosta. Las dirigencias estatales de ambos partidos y los 

precandidatos, dijo, aún no fijan la redacción de preguntas ni la empresa que realizará la encuesta, así como el número 
de consultas que serán aplicadas, lo que será estipulado en próximos días. Además, refirió que al no haber aspirante del 

sol azteca, Natividad Castrejón no puede realizar actos de precampaña, sin embargo "detectamos en puntos de la capital 

del estado publicidad"."Si alguien se adelanta en tiempo, desde luego que haremos valer nuestro derecho", declaró. A 
esto se suman los impactos del precandidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en televisión de paga y en 

correos electrónicos. Ante este panorama, Robles Acosta volvió a declarar que Natividad Castrejón está coludido con 
priistas.  Dijo estar en espera de que el Comité Ejecutivo Nacional formalice el inicio de la precampaña de Gloria Romero 

para comenzar visitas a barrios, pintar bardas y colocar espectaculares.  Para formar la alianza "Hidalgo nos une" la 

precandidata panista tendrá que medirse en encuesta con la propuesta del sol azteca, la cual será seleccionada entre 
Natividad Castrejón y el ex diputado local Alejandro Sánchez. La consulta tiene la finalidad de seleccionar al precandidato 

con mayor presencia en la capital. (Víctor Valera, pág. 04) 

El Independiente-Ganar comicios requiere trabajo arduo: Panal: El presidente del comité ejecutivo estatal del 
Partido Nueva Alianza Fernando Flores aseguró que la elecciones ya no se ganan simplemente por contar con un 

candidato posicionado, sino que se debe realizar un trabajo arduo y no esperar un triunfo apabullante de su coalición 
(PRI, PANAL y PVEM) en Pachuca, porque esos tiempos ya se acabaron. El líder panalista aseguró que en el caso de las 

próximas jornadas electorales del 3 de julio, su partido político espera un proceso apretado con niveles de competencia 
distintos de otras jornadas electorales. "Aquí no gana el mejor posicionado, esto es tema de estrategia política, de 

capacidad operativa, de trabajo en conjunto." Por lo que el PRI deberá sacar al que considere su mejor candidato para 

ganar Pachuca y Nueva Alianza hará lo propio, apoyando la candidatura. Sin embargo, agregó que al no encabezar la 
coalición en este municipio no puede señalar ni proponer a algún aspirante para que encabece la alianza, porque es una 

determinación completamente del PRI. "Y eso mismo pasa en los seis municipios donde Nueva Alianza encabeza la 
coalición, ahí seremos nosotros los que determinaremos que candidatos tendremos y dónde, porque nos toca elegir." Por 
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último comentó que su partido no se confía en el próximo proceso electoral, por tal razón se lleva las cosas tranquilo y 

tarda el tiempo necesario para la selección de los candidatos, porque no llevan prisa ni tienen compromisos, sino que 

buscan el mejor aspirante. (Miguel Ángel Carrasco, pág. 04) 

La Crónica de Hoy- Construye “Hidalgo nos une” proyecto benéfico: Ordoñez: Fraguar una alianza con el Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) ha permitido intercambiar puntos de vista sobre la política estatal, diálogos mediante 

los cuales hoy la coalición Hidalgo nos une construye un proyecto benéfico para todos los hidalguenses, expresó 
Raimundo Ordóñez Meneses, secretario general del Partido Acción Nacional (PAN). “La fortuna de poder conversar y 

dirimir algunas cuestiones de la política en las dirigencias, nos llevó a estar inmersos en las pláticas que dieron pie a una 
alianza partidista para este nuevo proceso electoral, pues tenemos la certeza que así podremos derrotar a la maquinaria 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI)”. Explicó que el proyecto entre PAN y PRD no se dirige sólo a derrocar al 
PRI, “esa es una de las intenciones, ellos no representan cambio alguno y han sumido al estado en la pobreza e 

inseguridad”. El propósito es sacar adelante al estado y no sólo utilizar la maquinaria política, humana y económica para 

mantener el poder. (Enrique Juárez, pág. 04) 

La Crónica de Hoy- Descarta Hernández ruptura tricolor en Pachuca, ante proceso interno: Descartan ruptura 

o división durante la elección interna del precandidato para la presidencia de Pachuca en el Partido Revolucionario 

Institucional (PRI), afirmó la dirigente municipal de este instituto político, Mirna Hernández Morales. En el organismo 
existe un ambiente de paz, armonía y participación sana, pues es una responsabilidad y compromiso con los diversos 

sectores de la sociedad predicar con el ejemplo. Indicó que el PRI es un bastión de equilibrio, ya que el abanderado para 
contender por este ayuntamiento surgirá de las propuestas, de la participación, así como del continuo escuchar demandas 

y peticiones constructivas. “Al PRI no le interesa lo que ofrezcan o propongan los partidos políticos de la oposición durante 
el desarrollo de la campaña, ya que se ganará de forma contundente en estas elecciones”. En ese sentido, exhortó a los 

pachuqueños a participar en este proceso electoral, pues reiteró que “el PRI se debe al apoyo de la gente y sólo de esta 

forma se podrá seguir en el camino para consolidar el desarrollo estatal”. Respecto a la coalición que pretenden formar el 
Partido Acción Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD), detalló, “aún no definen quién será su candidato por 

el municipio de Pachuca; pero desde ahora se nota que no hay acuerdos entre ambos organismos políticos, pues 
desconocen las formas. Por tanto, no obtendrán un proyecto común de propuestas firmes y concretas para la población”. 

Bajo ese contexto el tricolor está listo para enfrentar a los opositores y sobre todo para la contienda electoral municipal. ( 

Mirna Hernández, pág. 06) 

Criterio-Solo quedaran uno para el 5 de mayo: Existen al menos cinco aspirantes fuertes que pretenden la 

candidatura del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Pachuca, y será el próximo miércoles 5 de mayo cuando se 
defina quién va, informó el delegado nacional, Efraín Arista Ruiz. Planteó que la lucha por la capital hidalguense será 

competida, luego de que los resultados electorales del pasado inmediato no les fueron favorables. “No estamos 

satisfechos con nuestros resultados, por eso tenemos que intensificar nuestro trabajo, para que la red de activistas sea 
mayor y atraiga más votos”. Aun cuando ya se bajaron a título personal de la contienda por Pachuca, las diputadas 

federales Carolina Viggiano Austria y Paula Hernández Olmos, Arista plantea que se mantiene el interés de varios por 
llevar la bandera tricolor. En esos dos casos, dijo, sólo se conoce la decisión por versiones periodísticas, sin que medie 

alguna otra formalidad. “Nos hacen saber su inclusión en algún proceso, pero cuando declinan simplemente dejan de 

asistir, de expresarse en ese sentido”. Respecto a la contienda en la mayor plaza electoral de Hidalgo aseveró: “Porque 
finalmente aquí se centra mucha de la actividad y vive la mayoría de la clase política, sabemos que si trabajamos de 

manera intensa no tendremos preocupación alguna por los resultados”, dijo. Sobre la oposición, dijo que ve a un Partido 
Acción Nacional interesado por fortalecer una figura central como aspirante formal; “sin embargo, un día vemos a uno y al 

otro ya cambiaron de gusto, en fin”, dijo. Informó que con la emisión de la cuarta y última convocatoria se espera que sea 

el próximo miércoles, 5 de mayo, cuando se registre al candidato priista por Pachuca y 13 más de distintos puntos de la 
entidad. No hay divisiones Sin fracturas y dentro de una gran disciplina, Arista Ruiz dijo que el PRI camina firme sólo 

con registros de candidatos de unidad, sólo en Yahualica y La Misión se han presentado distintos contratiempos, que 
obligaron a que se incluyeran en la convocatoria que apareció ayer. Aceptó que en Yahualica no hubo acuerdos y que ello 

impidió llegar a un candidato de unidad, lo que obligó a dar más tiempo, mientras que en el caso de La Misión los 
documentos presentados no contaban con el apoyo de todos, y ello obligó a declarar desierta la participación. (Jorge 

Martínez, Pág. 04) 

Criterio-Definirán hoy candidato para Pachuca: Hoy, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) habrá de definir 
a sus candidatos en Pachuca, Huejutla, Zimapán y Huehuetla, que fueron reservados por la complejidad en la decisión. En 

los cuatro casos se aplicaron encuestas de medición para conocer al candidato idóneo que habrá de participar en la 

contienda posterior con el PAN, partido con el cual formaron la alianza Hidalgo nos Une. Aun cuando ya se manejan 
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nombres, nadie se atrevió a confirmar a los aspirantes perredistas, ante la posibilidad de que resulten otros suspirantes en 

las charlas de avenencia, que se realizaban hasta entrada la noche. Por Pachuca se encuentra como candidato fuerte 

Natividad Castrejón, quien ya compitió por la misma alcaldía sin mucho éxito y sin un desdén por la identidad perredista, 
pues hasta los colores institucionales fueron modificados, argumentando que eran lo de menos. Mientras que para 

Zimapán figuraba el activista de Todos Somos Zimapán, Arturo Williams Trejo, quien habría vencido a Raúl Lugo, 
candidato impuesto por José María Lozano, presidente municipal, ya que figuraba en su gabinete como director de Obras 

Públicas. Mientras que en Huehuetla Reynaldo Montes Mendoza podría ser nominado como candidato por esa 

demarcación. En una entrevista otorgada, ayer por la tarde, por Pedro Porras Pérez, dirigente estatal del PRD, se informó 
que hoy podrían iniciar sus precampañas los candidatos y con ello llegar hasta la fecha marcada como límite para hacer su 

registro como candidato oficial por la alcaldía en cuestión. De esta manera, el perredismo hidalguense concluiría con sus 
procesos internos, con lo cual completaría sus candidatos junto a los designados para los municipios en donde participará 

sin alianza con el PAN. En Chapulhuacán, es Narciso Villanueva Falcón; Eloxochitlán, Wilfrido Zamora Cruz; Huasca, Luz 
Beatriz Rosales y Esteva; La Misión, Arnulfo López Cervantes; Mineral del Monte, Faustino Andrés Rodríguez Oliver; San 

Bartolo Tutotepec, Rafael San Juan Pérez. Mientras que en Santiago de Anaya está Diego Mejía Gachuz; Tetepango, Juan 

Manuel Hernández Romero; Xochiatipan, Taurino Hernández Bautista; Yahualica, Perfecto Hernández Bautista; Zapotlán 
de Juárez, Ignacio Gómez Angelino. Por su parte, los aspirantes que encabezan la alianza son: en Alfajayucan, Alicia 

Sánchez Fuentes; Atotonilco de Tula, Édgar Reyes Martínez; Jacala, Leonel Rojo Muñoz; Metztitlán, Willibaldo López 
Cervantes; Mineral del Chico, Guillermo Hernández Morales. Tepehuacán, Abel Ponce Rubio; Actopan, Víctor Pérez 

Gutiérrez; Molango, Rigoberto Beltrán Pedraza; Tlahuiltepa, Fernando Otero Velázquez; Zempoala, Miguel Ángel Peña 

Sánchez; Mixquiahuala, Felipe Rodríguez Pereza; Metepec, Benito Escorcia Islas. En Cardonal, Javier Baxcajay Nopal; 
Atlapexco, Juventina Luna Lara; Huautla, Jorge de la Cruz Bautista; Atotonilco de Tula, Édgar Reyes Martínez; y 

finalmente en Tepetitlán, Benjamín Pérez Gonzaga. (Jorge Martínez, Pág. 04) 

Criterio- Pedirá Tellería licencia para iniciar precampaña: Gloria Romero de Tellería anunció que hoy presentará su 

licencia a la 61 Legislatura, para iniciar una tarea de precampaña y buscar con dedicación la candidatura por Pachuca. 

“Los resultados de algunas encuestas me confieren el suficiente peso para buscar la candidatura”, dijo luego de participar 
en un evento de la Secretaría del Trabajo. Dijo que tiene suficiente confianza para saber que ganará la encuesta que 

practique la empresa o empresas contratadas para definir al candidato por Pachuca de la alianza Hidalgos nos Une. 
Respecto al candidato perredista con quien se mida, dijo: “Espero que tengamos la misma madurez política para aceptar 

los resultados”. Planteó que la encuestadora deberá tener el profesionalismo para garantizar el triunfo de la alianza. 

Reconoció que el apellido Tellería significa personas de trabajo y demuestra que la oposición hace buenos papeles en la 
administración pública. (Jorge Martínez, Pág. 04) 

Criterio- Arremete Marroquín contra los “desleales”: La ciudadanía es muy crítica y tendrá que decidir (en la 
elección de alcalde para Tulancingo) entre quien mantiene una política de unidad y lealtad, y quien ha tenido diferentes 

posiciones en otros partidos en busca de satisfacer ambiciones personales. Así lo expresó el presidente del PRI municipal 

en Tulancingo y diputado local, Alberto Marroquín Morato, sobre la baraja política que tendrá el electorado, el 3 de julio, 
para elegir al alcalde de la segunda ciudad más importante de la entidad. Lo anterior, luego de que a unos días de los 

registros los partidos políticos prácticamente destaparan sus cartas para competir por Tulancingo de Bravo. Por parte del 
Panal está el senador con licencia Francisco Xavier, quien renunció recientemente a Convergencia y quien además 

contendió por el PAN a gobernador. El blanquiazul espera la confirmación de Julio Soto, quien fuera candidato del PRD a 

alcalde por la misma ciudad, en la elección de ayuntamientos anterior. Mientras que por Convergencia-PT se espera el 
registró de Luis Gerardo Ize, alcalde suplente de Tulancingo durante la administración de Ricardo Bravo (del PRD). Por su 

parte, en el sol azteca se perfila Alejandro Rosas. Finalmente, por el PRI se inscribió el fin de semana la fórmula que 
encabeza Oralia Vega. Ante este escenario, el dirigente tricolor apuntó: “Creo que es un punto importante de ver, y 

también un enfoque para la crítica; para saber las conveniencias de quien defiende una sola bandera o de quien defiende 

estrictamente situaciones personales”. Abundó que corresponderá “a la ciudadanía juzgar y decidir quién reúne el perfil, 
quién reúne las condiciones para representarlos en un cargo tan importante”. Advirtió que en el caso del PRI municipal 

estarán al pendiente de que no haya campañas adelantadas por parte de la oposición, en un intento desesperado por 
posicionarse para tratar de arrebatar la alcaldía, que actualmente gobierna el tricolor bajo el liderazgo de Jorge Márquez. 

(Emmanuel Rincón, Pág. 05) 

Plaza Juárez- Tranquila selección de precandidatos en el PAN: El presidente del Partido Acción Nacional (PAN) en 
Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, manifestó que el proceso interno de selección de precandidatos para la elección del 3 de 

julio de renovación de alcaldías, hasta el momento se ha desarrollado en perfecta calma, negando cualquier acto de 
desbandada por parte de militantes panistas. Informó que de acuerdo a su convocatoria, el próximo domingo 8 de mayo 
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se desarrollará una jornada para llevar a cabo la elección de los aspirantes en 40 municipios. Asimismo, puntualizó que el 

día de hoy serán dados a conocer los nombres de las personas designadas por el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) dentro 

del procedimiento para los nueve municipios considerados como reservados y que forman parte de la coalición, y en 
donde los aspirantes panistas tendrán que enfrentarse a través de una encuesta a la propuesta del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD). En tanto, puntualizó que los aspirantes registrados el pasado miércoles para los 35 
municipios restantes, estarán el día de mañana y el jueves en una fase de entrevista, a efecto de que antes del 10 de 

mayo, el blanquiazul ya cuente con todos los aspirantes que participarán en las próximas elecciones de renovación de 

alcaldías como parte de la coalición Hidalgo Nos Une, y también de manera independiente. El líder blanquiazul sentenció 
que hasta el momento el proceso de selección interna de aspirantes se ha desarrollado de manera cívica, “sólo estamos 

esperando la definición de las planillas y de los candidatos que internamente se vayan resolviendo por el método 
extraordinario”. Por otra parte, negó la existencia de conflictos al interior de Acción Nacional, y más aún de una 

desbandada; aclaró que la manifestación realizada en las instalaciones del Comité Directivo Estatal del PAN fue realizada 
por miembros de la Sociedad Integral de Organización Nacional A.C. (SION), la cual está encabezada por Pascual Charrez 

Pedraza; no obstante, destacó, que de los 71 manifestantes, sólo uno era militante. “Los conflictos no existen, las 

personas que se manifestaron afuera del partido son personas no militantes, integrantes del SION que encabeza Pascual 
Charrez; de las 71 firmas que entregaron supuestamente de renuncia, sólo una era militante de Acción Nacional, entonces 

se recibió la renuncia de una sola persona. No es una desbandada, no es inconformidad de militantes, son personas no 
militantes del partido y son situaciones solamente de Pascual Charrez”, concluyó Trejo. (Ana Luisa Vega, Pág. 03) 

Plaza Juárez-Alista Gloria Romero precampaña por Hidalgo Nos Une: Con el objetivo de comenzar su 

precampaña por la candidatura de la alianza partidista Hidalgo Nos Une, que conforman el PAN y PRD para la presidencia 
de Pachuca, Gloria Romero presentará su licencia el día de hoy ante la Cámara de Diputados Federal. “Considero que 

saldré adelante en las encuestas a realizarse entre el 10 y 15 de mayo”, dijo la diputada federal a la salida de una reunión 
de la delegación Hidalgo de la  Secretaría del Trabajo y Previsión Social. Explicó que tal confianza proviene de los 

resultados que obtuvo la alianza en el pasado proceso electoral para elegir gobernador, pues Hidalgo Nos Une ganó el 

distrito de Pachuca, “sabemos que los pachuqueños quieren una administración panista”, agregó. Referente a la licencia 
que presentará el día de hoy, Romero aseguró que aunque pierda la candidatura que lucha por ganar contra Natividad 

Castrejón Hinojosa, precandidato del PRD a la coalición, seguirá en trabajo de campaña. Sostuvo que las labores 
legislativas que dejó pendientes serán continuadas por su suplente, un joven de 28 años de edad que dará seguimiento a 

su propuesta del voto obligatorio con sanciones de perder derechos políticos para aquellos que no sufraguen en distintas 

elecciones. La hasta hoy diputada desconoció la empresa encuestadora que habrá de hacerse cargo de realizar las 
próximas encuestas para determinar a la próxima candidata o candidato para la presidencia de Pachuca, “lo que pedimos 

fue que dichas encuestas se hicieran con trasparencia y honestidad, porque cumpliendo con estos requisitos no tiene por 
qué haber rupturas en la coalición”, subrayó. Asimismo, hizo notar que Natividad Castrejón empezó a promocionarse 

antes de tiempo, sin embargo no presentará denuncia alguna ante las instancias correspondientes para sancionar al 

precandidato perredista. (Beatriz Adriana Vargas, Pág. 05) 

Plaza Juárez- Recorte presupuestal afecta supervisiones de la STPS: Durante la reunión mensual que realiza la 

delegación en Hidalgo de la Secretaría de Trabajo y Previsión Social (STPS), se ventiló el daño que provocó el recorte 
presupuestal del 20 por ciento al gasto corriente de esta delegación, por el cual se dejaron de realizar mil 600 

inspecciones a diversas empresas del estado. Daniel Ludlow Kuri, delegado de esta dependencia, explicó que la Secretaría 

del Trabajo federal exige unas 2 mil 600 inspecciones anuales, “necesitaríamos el doble de inspectores y la cantidad 
necesaria de dinero para pagar viáticos y pasajes”, agregó Ludlow, pues la mayor cantidad de inspecciones se hacen 

fuera de Pachuca, en donde hay más empresas. Al momento, la STPS cuenta con 8 inspectores, que en 2010 realizaron 
mil 150 revisiones con un presupuesto anual de 222 mil pesos, destinados al gasto corriente de esta instancia. Sin 

embargo, el 90 por ciento de dicho presupuesto se lo llevan las inspecciones, ya que es un trabajo de campo que requiere 

mayores recursos. En este sentido, Irma Beatriz Chávez Ríos, subdirectora de Supervisión y Control de la delegación en 
Hidalgo de la STPS, manifestó que para llegar a realizar las mil 150 inspecciones que exige el gobierno federal, se necesita 

de al menos 450 mil pesos para pagar gastos de viaje. La Procuraduría Federal de Defensa del Trabajo (Profedet) también 
ha resentido las consecuencias de esta reducción presupuestal, pues se explicó que en marzo se recibieron 188 demandas 

pero tan sólo se atiende el 80 por ciento de éstas y el resto se suma al rezago desde 2004. Alfredo Cerón San Nicolás, 
presidente de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, explicó que por esto es necesario contar con un programa de 

abatimiento al rezago que contempla un trabajo conjunto con el IMSS y Petróleos Mexicanos, entre otras instancias de 

donde proviene el mayor número de demandas. “Pero la Secretaría del Trabajo quiere dejar sin rezago desde 2006 a la 
fecha sin recursos adicionales, pues hay tres plazas sin cubrir y se necesita más para solventar este problema ante la falta 

de personal suficiente que ejecute los laudos”, explicó Cerón, y agregó que los tres actuarios que hay no han recibido un 
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aumento de sueldo desde hace años, pese a que su labor es la misma que en otros tribunales federales. En promedio los 

tres actuarios con los que cuenta la Secretaría de Trabajo federal  desahogan mensualmente cerca de mil diligencias, sin 

contar con gastos de viáticos. Es por ello que Daniel Ludlow explicó que los recortes presupuestales deben estar bien 
analizados antes de aprobarse en la Cámara de Diputados federal, pues mientras en un áreas de la burocracia sí se 

requiere un recorte, en otras se necesita más inyección de recursos. A la junta sólo asistieron los diputados hidalguenses 
Gloria Romero, de extracción panista y Fidel Nube, representante de Luciano Cornejo Barrera, de la bancada del PRD; 

además de Maika Ortega Eguiluz, secretaria del Trabajo en Hidalgo. El resto de diputados federales priístas no asistieron, 

pese a ser invitados para conjuntar esfuerzos en torno a la Reforma Laboral. (Beatriz Adriana Vargas, Página 08) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-El costo de los votos: La asignación de recursos a las dependencias debe considerar el beneficio social que la 

aplicación de tales gastos dejará en la población y no autorizarse en caso de que no se demuestre la aplicación práctica 
que tendrán tales dinero. Esto viene a coalición por los gastos que realiza el Instituto Federal Electoral (IFE), pues pagó 

406 mil pesos por “monitorear el pulso de la sociedad en redes sociales” durante poco más de mes y medio. En los 
informes de contratación del IFE expuesto en su página de internet, se incluye la erogación que hizo a la empresa Nglobe, 

que desarrolló esa labor entre el 10 de noviembre y el 31 de noviembre de 2010. Además, el IFE destinó 1.2 millones de 

pesos para “asesoría en materia de comunicación para dar entrevistas a medios de comunicación”, durante todo el año 
pasado. Otros rubros a los que el organismo aplicó recursos fueron el mantenimiento de sus “unidades caninas detectoras 

de explosivos” y en “vales de despensa navideña y de Día de Reyes”, para los que gastó 67.8 millones de pesos. El 
instituto encargado de organizar las elecciones federales requirió también de la “integración de una nueva fórmula de 

reparto de otorgamiento anual de incentivos a los miembros del servicio profesional electoral”. Dichos gastos resultan 

cuestionables porque no se puede entender que se pague más de un millos de pesos porque una empresa brinde asesoría 
para el presidente consejero y los consejeros de IFE actúen ante los medios. Ciertamente quienes se encuentran al frente 

de una responsabilidad que es vista por todos, tienen la obligación de explicar ante los medios diversos aspectos de la 
tarea sustantiva que desarrollan y por tanto requieren de una preparación adecuada para logara su cometido, sin menos 

cabo de la imagen de la dependencia que representen. Sin embargo, gastar un millo 200 mil pesos solo en eso, además 
de 67 millones en vales de navidad y de Reyes, así como introducirse en las redes sociales para conocer el pulso de la 

sociedad, resulta increíble, pues lleva a pensar que una parte importante del prepuesto del organismo se destina a 

atender acciones no sustantivas, que necesariamente se suman al costo de los votos. (Georgina Obregón, pág. 8)  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-UAEH se blinda contra la violencia y el narco: La Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH) 

junto a otras 160 instituciones de educación superior, elaboraron un Manual de Seguridad que pretende hacer frente al 
narcomenudeo, inseguridad, violencia, adicciones, secuestros, entre otros delitos al interior de las escuelas. El documento 

-firmado por la UAEH y otras dos universidades hidalguenses- contiene protocolos para estudiantes, profesores y 

trabajadores en caso de situaciones específicas de riesgo como enfrentamientos armados al interior de los planteles, 
presencia de policías estatales y federales al interior de las instituciones, así como secuestros y violaciones. Además de la 

autónoma del estado, el Instituto Tecnológico de Pachuca (ITP) y la Universidad Tecnológica Tula-Tepeji signaron el 
primer protocolo de seguridad creado a causa del escenario de narcoviolencia en varias partes del país. Las tres 

instituciones hidalguenses de educación superior aprobaron el Manuel de Seguridad a mediados de abril durante la 36 

sesión ordinaria del Consejo de Universidades Públicas e Instituciones Afines (CUPIA), pertenecientes a la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES). De acuerdo con el documento de 70 cuartillas 

-que será entregado a todas las universidades y fue aprobado por las secretarías de Educación y Seguridad Pública- se 
prevé que las instituciones realicen estrategias para detectar y combatir el narcomenudeo al interior de los planteles. Otro 

de los planteamientos es impulsar la cultura de la denuncia anónima entre los estudiantes para prevenir venta de drogas y 
violencia dentro de las universidades. En uno de los apartados, los rectores de las universidades, aprobaron que el 

personal de vigilancia privado esté facultado para revisar las mochilas de los alumnos cuando lo crea conveniente. 

Además, el protocolo autoriza el ingreso de fuerzas policiales municipales, estatales y federales, así como de personal del 
Ejército en situaciones especiales que representen un riesgo a la integridad de las comunidades universitarias, por 

ejemplo: un enfrentamiento armado dentro o fuera de las instalaciones, detección de venta de droga, entre otros. 
También plantea realizar simulacros para que los estudiantes, académicos y trabajadores conozcan cómo actuar en caso 

de que ocurran enfrentamientos con armas de fuego, despliegues de fuerzas policíacas al interior de las instituciones, 

amenazas por artefactos explosivos, robo, venta de drogas, portación de armas, secuestro, extorsión, asesinato y acoso o 
abuso sexual. Según la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, el documento fue 
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entregado a las instancias educativas y de seguridad del gobierno federal, las cuales aprobaron y aplaudieron las medidas, 

por lo cual, prevén que en esta semana se envíen copias del manual a todas las universidades para que pongan en 

marcha las estrategias a partir de mayo. En ese contexto, las universidades adheridas a la ANUIES, incluida la Autónoma 
de Hidalgo, demandaron al gobierno federal más recursos para la seguridad de los planteles, pues el documento incluye el 

cercado de los planteles, así como la creación de puntos de revisión en cada entrada de los campus. (Ángel Cabrera, 
pág. 06) 

Milenio-Pachuca, sede de reunión de universidades: Universidades e Instituciones de Educación Superior que 

pertenecen a la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), región Centro Sur, 
se reunirán en Pachuca a fin de evaluar las problemáticas que padecen los alumnos y sus dificultades en la vida 

universitaria. La reunión será el próximo 10 de Junio como parte de la Red de Cooperación Académica, región Centro Sur, 
informó el subdirector de Intercambio Académico, Carlos García Monsalvo, quien destacó que el acuerdo se aprobó 

durante la sesión de trabajo número 35 de la Reunión Ordinaria de la Red de Cooperación Académica de la ANUIES, 

efectuada en la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (UPAEP). “Es un gusto haber sido considerados para 
alojar este evento tan importante que nos permite dar a conocer las acciones que la UAEH ejecuta a favor de la movilidad 

nacional e internacional”. Señaló que la sesión, a realizarse en instalaciones de la universidad hidalguense, tendrá como 
objetivo primordial elegir a la nueva Coordinación o bien reelegir al actual ya que, informó, podría haber reelección. “Una 

de las encomiendas del nuevo representante es llevar a efecto los trabajos que vienen desarrollándose en cada sesión y 

sobre todo pugnar por mejores condiciones y acciones para que las IES participantes puedan tener mejores oportunidades 
de intercambio académico y movilidad estudiantil”. Actualmente, la titularidad de la red recae en la Benemérita 

Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) a cargo de Rafael Hernández Oropeza, director general de Relaciones 
Internacionales e Intercambio Académico. Durante el encuentro a celebrarse el 10 de junio, se establecerán las bases 

para elaborar proyectos conjuntos que permitan realizar la movilidad e intercambio académico de forma más expedita, al 
mismo tiempo, se podrán compartir experiencias del ámbito de la movilidad nacional e internacional. Asimismo, favorece 

el intercambio académico de docentes a nivel regional y nacional para fortalecer el conocimiento de otras realidades y el 

intercambio de experiencias. Además, la Red de Cooperación Académica promueve de manera prioritaria la movilidad y el 
intercambio académico de estudiantes entre las IES que conforman esta región. (Redacción, pág. 07) 

Milenio-CDHEH pide al Congreso estatal aprobar reforma Constitucional: El presidente de la Comisión de 

Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), Raúl Arroyo, habló con el presidente de la Junta de Gobierno del 
Congreso del estado, el diputado Ramón Ramírez Valtierra, para solicitarle que en la agenda legislativa se dé prioridad a la 

aprobación de la reforma constitucional que en materia de derechos humanos fue aprobada en el mes de marzo por el 
Congreso de la Unión. El ombusdsman recordó que dicha reforma fue turnada a las legislaturas locales en cumplimiento 

del artículo 135 constitucional que establece como requisito el voto de la mayoría de ellas para que la reforma surta 
efectos. El presidente del organismo protector de los derechos fundamentales en Hidalgo insistió en que la Reforma 

Constitucional significa una modificación importante para la estructura del estado mexicano y, particularmente, para el 

sistema de protección de derechos humanos. Dijo que a partir de la sustitución del título primero de la Constitución 
General de la República que pasará de ser “De las garantías individuales” al “De los Derechos Humanos”, se iniciará una 

nueva concepción y tratamiento a este tema que guarda un lugar preponderante en la agenda global. En ese sentido, 
añadió Arroyo, la citada reforma impactará positivamente en la defensa y promoción de los derechos humanos, en las 

entidades federativas, pues establece disposiciones tendientes a fortalecer la autonomía de los organismos locales 

encargados de esa responsabilidad. Por esa razón, en su comunicación al presidente del Congreso del estado, el 
presidente Arroyo le solicita trasmitir a las y los diputados de la LXI Legislatura, la tramitación prioritaria de la petición de 

dar prioridad a la tramitación de la reforma constitucional ya que, de votar su aprobación, Hidalgo estaría asegurando la 
ubicación de México en los estándares internacionales y la posibilidad de nuevas fórmulas de atención a los reclamos 

existentes en la materia. Confió en la sensibilidad y compromiso de las y los legisladores hidalguenses para acelerar el 

ejercicio de su facultad de aprobación como parte que son del Poder Reformador de la Constitución. La LX Legislatura 
trabajó en sus últimos meses en la creación de la nueva Ley de Derechos Humanos para Hidalgo, el que fuera el 

presidente de la Junta de Gobierno, Roberto Pedraza Martínez, afirmó en marzo pasado que el proyecto tenía una avance 
importante y que estaba prácticamente listo, pero que por cuestiones de tiempo no pudieron aprobarla antes de terminar 

su periodo. Arroyo entregó su propuesta de Ley al Congreso y varias organizaciones civiles en el estado han mostrado su 
interés de participar la conformación de esta nueva legislación. (Gustavo Godínez, pág. 10) 

Milenio-Destituyen a párroco; fieles inconformes bloquean calle: Cientos de feligreses del municipio de 

Tlahuelilpan se manifestaron en las principales calles de la demarcación en contra de la remoción de Víctor Castillo Vega, 
quien se desempeñaba como párroco de la capilla de San Francisco de Asís. Como medida de protesta, los fieles católicos 
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cerraron durante varias horas diversas calles de la cabecera municipal, en donde aprovecharon para exigir mediante gritos 

y consignas la reinstalación del párroco. Consternados y con visible enojo los feligreses, se desmarcaron de los ex 

integrantes del patronato encabezados por Agustín Ramírez Olguín, a quienes señalaron como los responsables directos 
de que el párroco haya sido removido, cuya actuación calificaron como un “capricho”. Los inconformes advirtieron que 

harán lo posible con la finalidad de que las máximas autoridades católicas en esta región reconsideren y Vega Castillo sea 
restituido en su puesto. No obstante aplaudieron el desempeño de Víctor Castillo Vega, quien estuvo al frente de la 

parroquia durante más de dos años y medio, cargo que ocupó tras la inesperada muerte del entonces responsable de la 

capilla de San Francisco de Asís, Rigoberto Pintor González. La remoción de Castillo Vega fue por instrucciones del obispo 
de la Diócesis de Tula, Monseñor, Juan Pedro Juárez Meléndez, por lo que el párroco sustituto será nombrado en fechas 

próximas. Esto como parte de los acuerdos signados en su momento con los otrora representantes del patronado en el 
sentido de que renunciarían a sus responsabilidades administrativas bajo la advertencia de que el párroco fuera removido. 

El origen del problema como se recordara, fue por la disputa en el control de las cuotas de los sanitarios de la capilla y el 
estacionamiento. En ambos casos por las derramas económicas que estos generan especialmente los días martes en el 

marco del tradicional tianguis. Fue hace más de 20 días cuando un grupo de ex representantes del patronato acudieron a 

la ciudad de Tula a manifestarse y presionar al obispo para que se cumpliera con los acuerdos y removiera al vicario. Con 
el objetivo de dar una salida definitiva al asunto, el gobierno del estado a través de la secretaria general, se ofreció como 

intermediario por lo que ayer una comisión de feligreses se trasladó a la ciudad de Pachuca. (Ramsés Salanueva, pág. 
13) 

El Sol de Hidalgo-"Soy dueño de mis actos": Moctezuma…Fue un acabado trabajo de inteligencia. Esto permitió la 

detención de 46 presuntos integrantes de lo que se llama delincuencia organizada. Con pequeños lapsos, policías 
estatales, bajo la conducción de la Secretaría de Seguridad Pública, asestaron un demoledor golpe. Por el número y los 

delitos de que son probables responsables, no hay antecedentes en Hidalgo. Así lo define Fernando Moctezuma, 
secretario de Gobierno, quien afirma que hubo una larga pesquisa, de más de dos meses. "Satisface así, plenamente, la 

tarea de Damián Canales, quien, con la línea conductora de la investigación, fue ratificado por el gobernador Francisco 

Olvera como responsable de combatir el crimen, en cualesquiera de sus modalidades, que se presentara en el estado". 
Moctezuma, alto, delgado, de 55 años, los mismos del mandatario Olvera, no parece perder los buenos modales. Se le 

llama hombre de cuidada educación, aunque acepta que algunas veces, pocas, puede enojarse. "Pero me controlo. Soy 
dueño de mis actos". Su encargo no lo esperaba, aunque los últimos años ha mantenido una relación personal con el 

mandatario hidalguense. "El trato fue más directo cuando yo era diputado local y coordinador de la 58 Legislatura local. Él 

(Olvera) era también diputado. "Platicábamos por interminables horas de la que era nuestra visión política y de lo mucho 
que nos significaba la entidad; su gente, su desarrollo. "Hubo empatía, pero no forzada. Se dio natural, con cada charla, 

en cada concepto compartido". Secretario de la Contraloría en la administración de Miguel Osorio, consiente que en el 
tiempo ajeno a sus funciones sí se empeñó por que Olvera fuera gobernador. Entiende que había pretendientes a la 

candidatura solventes, muy reconocidos, "pero uno, hay derecho, tiene su corazoncito". "No rompí reglas; nunca me 

aparté de mis deberes institucionales". Pocos días antes de que se decidiera quiénes integrarían el equipo de trabajo del 
nuevo mandatario, Moctezuma intercambió puntos de vista con él. Su interlocutor le anticipó que habría un gabinete 

comprometido, capaz, de honestidad a toda prueba. "Nunca pensé que sería convocado. Ni pregunté, ni insinué. Había un 
mar de especulaciones al respecto. Simplemente esperé el correr de las horas. Para nada ansioso o esperanzado". LA 

INVITACIÓN DE OLVERA Dos días antes de que hubiera un anuncio oficial, lo convocó el entonces todavía gobernador 
electo…"Me recibió cordial, afectuoso. Y tras unos minutos de tratar tópicos diversos, dijo que había pensado en mí para 

que fuera secretario de Gobierno. "Piénsalo, señaló. Yo, a mi vez, le cité: «Valóralo tú». Y él de inmediato me respondió: 

«Conozco cómo desarrollas tus tareas. Está lo dicho»". Moctezuma revela que sólo, inicialmente, lo supo su esposa. "No 
soy afecto a adelantar vísperas. Me conduzco con mesura. No me adelanto. Ya, tras el anuncio oficial, supe que estaba 

honesta y justamente involucrado". Acepta: "En un dos por tres me cambió la vida". Vivía en Tula y tuvo que cambiar de 
residencia a Pachuca. "El gobernador me contó algunas de sus experiencias. Fue secretario de Gobierno con Miguel 

Osorio. En lo que sería mi oficina me espetó: «Aquí está tu nuevo hotel». Y en tono suave agregó: «No te muevas. Hay 

que estar al pendiente de todo»". Rechaza Moctezuma que sea afecto a las formas imperativas, pero se define: "No me 
aparto de mis decisiones. Es simple, instruyo: esto se hace así. Y debe cumplirse. Se puede ejercer el poder sin ser duro, 

pero sí firme". Licenciado en Administración por la UNAM, obteniendo su título con un distinguido 8.7 de promedio, 
confiesa que nunca supo lo que era ser reprobado. En Tula, de donde es oriundo, alguna vez, tercero de primaria, andaba 

zigzagueando en sus estudios. Intervino su mamá "y enderecé el camino; fue la única vez". (Redacción, ojo política) 

Uno más uno-Estado de emergencia en industria lechera: Ganaderos afiliados al Frente Nacional de Productores y 
Consumidores de Leche, exigieron al gobierno federal declarar a este sector en estado de emergencia, como resultado de 

la descapitalización que sufren por los bajos costos del alimento y la competencia desleal, que se realiza en centros 
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comerciales con las fórmulas lácteas. Recordaron que desde hace más de tres años han demandado mayor atención al 

sector ganadero, ya que sufren cuantiosas pérdidas al tener precios de venta por debajo de los que se tienen en la 

producción, venta desleal, altos costo de insumos y falta de mercado. Al respecto, los inconformes indicaron que Liconsa 
actualmente compra el litro de leche en 4.70 pesos, por lo cual piden se incremente a 5.70. Álvaro González Muñoz, líder 

del Frente Nacional de Productores y Consumidores de Leche, afirmó que la recuperación económica del sector que 
actualmente se encuentra en quiebra podría darse con el aumento en el costo del litro de leche, por lo cual ya fue 

solicitado a la Secretaria de Economía. "No bajaremos la guardia e insistiremos en la intervención urgente del gobierno a 

la industria honesta para que reconozca la emergencia en la que se encuentra la producción de leche en el país y paremos 
el robo que se comete todos los días a los eslabones más débiles de la cadena", puntualizó González Muñoz. Denunció de 

fórmulas lácteas y preparaciones alimenticias ha contribuido significativamente a la quiebra del sector debido a que este 
producto se encuentra a la venta en los centros comerciales como si fuera leche, sin embargo pese a tener color y 

consistencia similar significan un engaño a los consumidores. El dirigente de los lecheros precisó que los industriales 
adquieren el 90 por ciento de la leche fluida que se produce en el país, por lo que en conjunto con las grandes cadenas 

comerciales fijan los precios al público. "Al tener un costo alto el litro de leche en los centros comerciales, la gente 

prefiere comprar las fórmulas lácteas que tiene un precio menor, además de que por desconocer sus propiedades 
adquieren fácilmente estas fórmulas", acotó Álvaro González Muñoz. Amenazó que la falta de acciones del gobierno 

federal para regularizar estas ventas, obligará a los lecheros a "tomar" las distintas plantas donde con mil litros de leche 
sacan el equivalente a 10 mil litros. "Eso da una idea de que es lo que compra el consumidor, ya que contienen, más agua 

y grasas y menos proteínas que la leche pura". concluyó. (Carlos Vega, pág. 03) 

La Crónica de Hoy- Nos asamos en Hidalgo; huasteca esta que hierve/ Prevalecen altas temperaturas en el 
estado; la huasteca arde: El Sistema Estatal de Protección Civil confirmó el registro de temperaturas de hasta 48 y 49 

grados centígrados en la huasteca hidalguense, donde exhortó a la población a mantenerse protegida de los rayos 
solares. Miguel García Conde, titular del organismo, informó sobre el repunte que el termómetro mostró en las últimas 

horas en esa región, pero destacó “que ya se esperaban, dado el clima regional”. Reconoció que aunque la gente está 

habituada deberá protegerse con cuidado extremo de la radiación, que provoca escoriaciones y quemaduras en la piel, 
por lo que reiteró el llamado a usar ropa de manga larga y bloqueador solar. Afirmó que al momento y por los efectos que 

deja el sol en esta temporada, en la entidad afortunadamente no se registran víctimas por insolación o golpe de calor, que 
podrían presentarse de no contar con protección. Explicó que en la zona de Huejutla y en general en la huasteca, se 

registraron hasta 48 y 49 grados centígrados a temperatura ambiente, cuyas condiciones prevalecerán. Esto al 

pronosticarse baja probabilidad de lluvia, debido a la presencia de una masa de aire marítimo tropical que ingresa por 
aguas que bañan ambos litorales de la República Mexicana. Para el resto del Estado las condiciones también reflejarán 

alza en el registro del mercurio, pero irán de los 29 a los 30 grados centígrados, lo que no es pretexto para exponerse por 
más de 20 minutos continuos a los efectos del astro rey. García Conde subrayó que aún faltan los días de mayor 

incidencia calorífica, lo que resta de abril, mayo y parte de junio, donde podrían prevalecer temperaturas históricas. Indicó 

que a pesar de las elevadas temperaturas se ha garantizado el abasto de agua potable, aún en las zonas más intrincadas 
del territorio estatal, donde en breve comenzarán a circular pipas, contratadas por la administración bajo el esquema 

denominado “Acuario”. Bajo tal contexto sostuvo que las dos tormentas que la semana anterior se abatieron en la casi 
totalidad de Hidalgo, dieron paso a la recarga de acuíferos, mantos freáticos, embalses y otros cuerpos almacenadores de 

este líquido por lo que incluso hatos ganaderos no sufrirán carencias como ya ocurrió en años anteriores. MÁS CALOR. 
Por su parte, el Sistema Meteorológico Nacional informó que en los siguientes días predominarán las temperaturas 

calurosas y muy calurosas en gran parte del territorio estatal, con temperaturas superiores a los 35 grados centígrados. 

(José Antonio Naciff, pág. 03) 

El Reloj-Gobierno estatal desplegará protocolo de seguridad por las elecciones: Tras anunciar un protocolo de 

seguridad de cara al proceso electoral del próximo 3 de julio, el secretario de Gobierno, Fernando Moctezuma Pereda, 

señaló que no se pondrá especial atención en alguna región en específico sino que el operativo se desplegará en toda la 
entidad. Aseguró que el blindaje electoral abarcará los 84 municipios del estado; en todos se pondrá especial atención 

“aquí no podemos escatimar esta posibilidad”, sostuvo. Moctezuma Pereda, indicó que tanto la seguridad de quienes 
resulten candidatos como de la ciudadanía será un acuerdo de carácter estatal. Respecto a las regiones que comúnmente 

tienen conflictos en procesos electorales como el Valle del Mezquital, comentó que se hará un seguimiento sobre el mapa 
de riesgos sobre el que dijo, se trabajará. Cuestionado sobre las acciones puntuales a desarrollar durante el protocolo de 

seguridad, respondió que se ofrecerá “garantía” a los candidatos para ofertarles seguridad si así lo solicitan al gobierno. 

Respecto a la ciudadanía, el encargado de la política interna del estado confió en que la población no generará algún tipo 
de desmanes. Por otra parte, comentó que continúan las reuniones tanto con partidos políticos como con las 

organizaciones campesinas para tratar los temas en común.(Alejandro Reyes, pág. 4) 
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P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Van sólo 4 mdp para colonias irregulares: El municipio de Pachuca invertirá a lo largo de 2011 cuatro 

millones de pesos en infraestructura en las colonias irregulares, esto sin descuidar a las demás zonas capitalinas, afirmó la 
edil Geraldina Gordillo, esto después de que la organización Antorcha Campesina se quejara de falta de obras en su región 

de influencia. “Para este año, nosotros tenemos un presupuesto en obra de cuatro millones específicos para estas 

colonias, que no es una cantidad menor. Eso es a través de recursos del municipio, más los diferentes programas del 
Ayuntamiento que consideramos que es una cantidad importante, que estamos en toda la intención de hacerlo, pero por 

ello no vamos a descuidar el resto de la ciudad”, dijo García Gordillo. La presidenta municipal explicó que este tipo de 
acciones no sólo se enfocan a las colonias antorchistas, sino a toda la capital, pues es responsabilidad del Ayuntamiento 

atender en cuestión de infraestructura a cada colonia pachuqueña. “Nosotros tenemos un programa de obra que están 

consideradas las colonias que organiza Antorcha Campesina, lo que es cierto es que no puedo concentrar todo el recurso 
del municipio en una sola zona de la ciudad, pues todo el municipio demanda servicios, atención, obra. Mi responsabilidad 

es distribuirlo para la atención de todos los ciudadanos”, agregó. El fin de semana, la líder antorchista en Hidalgo, 
Guadalupe Orona, denunció que durante la Semana Santa, mil, 500 familias se quedaron sin el servicio de agua potable, 

debido a que no cuentan con las instalaciones hidráulicas necesarias. “Hay que recordar que son asentamientos 
irregulares, que carecen de los servicios básicos, pero también es cierto que fueron asentándose al margen de las 

disposiciones del municipio”, mencionó la encargada de Casa Rule. Según Antorcha Campesina, el problema tiene una 

década sin que hasta el momento se tenga respuesta ya sea de las autoridades municipales, o de la Comisión de Agua y 
Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales, que prometió la instalación de la red de agua potable. De acuerdo con 

Guadalupe Orona, la CASSIM debió iniciar la construcción de un tanque elevado para brindar el servicio de agua a las 
colonias antorchistas. Pero ya van cuatro meses de 2011 y no han indicios de que comiencen las obras. Ante tal situación, 

García Gordillo descartó cualquier tipo de problemas de manifestaciones de Antorcha, organización que ante otras 

instancias ha optado por plantones o marchas como medida de presión para obtener sus demandas. “Tienen derecho de 
movilizarse y a su libertad de expresión, pero nosotros tenemos la responsabilidad con todos los pachuqueños”. Pero por 

el momento, la Secretaría de Obras municipal sigue con su programa de bacheo y pavimentación en toda la capital, el 
cual contempla 75 millones de pesos, esto para “lograr el bienestar general de las personas, vamos a impulsar acciones 

en áreas deportivas y en mejoramiento de la infraestructura urbana”, según indicó el municipio. También hay un 
programa de mantenimiento de los espacios deportivos con los que se cuenta el municipio, pues sabemos que hay 

muchos espacios, pero también requieren mantenimiento, de pavimentación, pintado o iluminación. En la Unidad 

Deportiva se identificó que la cancha de básquetbol del gimnasio necesita de 48 horas para atender a todos los visitantes.   
(Alejandro Suárez, pág. 08) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Avanza en Senado la reforma política: La reforma política avanzó anoche en el Senado, donde las 
comisiones unidas aprobaron el dictamen en lo general, con la intención de subirlo hoy a primera lectura ante el pleno. 

Sin embargo, persisten los desacuerdos en temas como consulta popular, candidaturas independientes y reelección, entre 

otros, por lo que se presentaron 22 reservas al articulado. La discusión se atoró cuando apenas se discutía la segunda 
reserva a 15 de los 16 artículos constitucionales que componen la reforma, por lo que el panista Ulises Ramírez propuso 

que se cite hoy temprano a los senadores, con propuestas específicas para no desperdiciar tiempo. El priista Fernando 
Castro Trenti respaldó esta postura a nombre de su bancada y pidió que los senadores no se distraigan hoy “ni para ir al 

baño. “La idea es encerrarnos en la torre del Caballito hasta concluir. Darle la celeridad e interés que tiene y dedicarnos 

hasta sacar el asunto; si alcanzamos a subirlo en la sesión qué bueno y si no también”, planteó el vicecoordinador tricolor. 
Durante más de cuatro horas, los senadores analizaron el dictamen que modifica los artículos 35, 36, 59,71, 73, 74, 76, 

78, 83, 84, 85, 89, 116, 122, 74 y 75 constitucionales, cuyas reformas fueron aprobadas en lo general por senadores de 
PRI, PAN, PRD y PVEM que acudieron a la reunión de las comisiones de Reforma del Estado, Puntos Constitucionales y 

Estudios Legislativos. Sin embargo, el perredista Pablo Gómez se quejó de que la reforma es una miscelánea que no tiene 
objetivos concretos y si sufre cambios quedará “desconectada”, por lo que anunció que impugnaría todos los artículos 

ante el pleno. De acuerdo con el perredista, “no hay una línea de cómo deben ser las cosas en el país a partir de ahora. Si 

esta reforma llegara a aprobarse, todo está por verse, nada se va a poner en práctica para estas elecciones”. Hizo notar 
que temas como la propia candidatura ciudadana no entrarán en vigor para 2012 y es necesario agregar asuntos 

pendientes, como el referendo. En tanto, el panista Santiago Creel insistió en que se modifique la redacción de las 
candidaturas independientes para que entren en vigor en la próxima elección y no hasta 2015, tras impugnar que sea el 

propio Congreso quien apruebe la consulta popular. Al reclamo se sumó el panista Ramón Galindo, quien pidió que se 

incluya el artículo 115, para que en materia de reelección también se permita la de alcaldes y no sólo la de diputados y 
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senadores. Las panistas Ema Larios y María Serrano propusieron también integrar temas como el referendo, pero su 

compañero albiazul Alejandro Zapata defendió el dictamen logrado. Sostuvo que sí es una miscelánea y desde el principio 

todos sabían que sería así. “Había quien apostaba a que no salía casi nada. En lo que no estoy de acuerdo es que se diga 
que este dictamen tiene corto alcance. Trae temas sustantivos”. En el mismo sentido, los priistas Pedro Joaquín Coldwell y 

Fernando Baeza, así como el perredista Graco Ramírez, sostuvieron que son reformas de largo alcance que rompen con 
tabúes y que integran propuestas de todos los partidos. Baeza ponderó que temas como la reelección del Legislativo, la 

ratificación de titulares en órganos reguladores como la CRE, Cofeco y Cofetel, junto con la reconducción presupuestal, 

entre otros, darán conducción al Estado mexicano, pero además asuntos como las candidaturas independientes permitirán 
acotar liderazgos mesiánicos y caudillos, porque generan alternativas para que los ciudadanos puedan elegir entre quienes 

consideran que son personalidades que realmente recogen expresiones ciudadanas. (Angélica Mercado, pág. 18) 

Milenio-Rechaza el PRI ultimátum sobre la iniciativa laboral: El PRI desestimó la urgencia de aprobar la reforma 

laboral en este periodo legislativo, como plantearon el domingo pasado el gobierno federal y la dirigencia nacional del 

PAN. Humberto Moreira, líder nacional priista, consideró que no hay ninguna “justificación clara” para palomear la 
iniciativa presentada por su propio partido antes de que culmine el periodo ordinario en la Cámara de Diputados, y 

advirtió que no aceptarán ningún ultimátum para la aprobación de cualquier iniciativa. “Se pueden hacer reuniones 
extraordinarias, se puede llevar al otro periodo de sesiones. Es decir, no hay algo que implique que si no sale ahorita tiene 

algún problema para el país. Más vale escuchar. Sin prisa, pero sin pausa. Hay que escuchar todas las voces y poder 

integrar la mejor reforma, pero nos gustaría acompañar esta reforma de otras más”, detalló. Durante su conferencia 
matutina, Moreira dijo que debido a que el PAN se opuso a aprobar la propuesta planteada por el PRI en su momento, se 

abrieron espacios para discutir más a fondo la reforma en materia laboral. Así, advirtió que ahora no se aprobará nada sin 
consultar a las partes afectadas. “Una política así, donde hay cerrazón y no se escucha a otras expresiones, lo único que 

va a generar son problemas, más problemas en un país donde buscamos la concordia y la armonía. Para los mexicanos no 
es posible que estemos cerrando las puertas y los oídos a quienes quieren expresar una idea, una propuesta”, señaló. 

Incluso reprochó que la postura de los panistas haya sido la de imponer plazos fatales en lugar de abrir posibilidades a un 

periodo extraordinario. En tanto, la secretaria general del PRI, Cristina Díaz consideró que a pesar de que la fracción 
priista había considerado que el dictamen estaba listo, ahora buscarán atender las distintas voces que surgieron 

expresando inconformidad. “Ya no podemos tener más gente en la calle gritando y saliendo con voces disonantes porque 
no han sido escuchados. Creo que si seguimos en ese camino, el gobierno está poniendo en peligro la democracia, y por 

supuesto, la sociedad, porque entonces tendremos cada día un mayor número de personas manifestándose en las calles 

por no haber sido escuchados”, señaló Díaz. (Miriam Castillo, pág. 19) 

El Independiente-PRI rechaza ultimátum para aprobar reforma laboral: El Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) rechazó cualquier ultimátum para aprobar la reforma laboral, pues consideró que puede ser avalada en un periodo 
extraordinario a fin de escuchar a todas las voces y no avalar la ley "sobre las rodillas". En conferencia de prensa, el líder 

nacional de ese partido, Humberto Moreira, cuestionó la prisa y el planteamiento de plazos fatales hechos por otras 

fuerzas políticas para aprobar esa reforma cuando ésta "podría salir" incluso en un periodo extraordinario. "No aceptamos 
un ultimátum así, es algo que no creemos que se deba practicar en estos tiempos en el país", señaló el priista al rechazar 

que haya fechas fatales como propuso el Partido Acción Nacional (PAN) para sacar la reforma antes del 30 de abril. 
Acompañado por la secretaria general del PRI Cristina Díaz Salazar, el coahuilense abrió la puerta para que la reforma 

salga incluso en un periodo extraordinario. "¿Por qué no plantear que si no se resuelve en esas fechas, puede haber una 

sesión extraordinaria? ¿Qué hay detrás de esta prisa que no se quiere escuchar a la gente?", cuestionó.  Moreira Valdés 
defendió que el PRI presentara su propuesta de reforma laboral al tiempo que lo hizo Acción Nacional y la aprobación de 

la norma se detuvo porque en su momento el partido blanquiazul no quiso apoyar al instituto tricolor. "Se detienen las dos 
porque el PAN no quiso apoyar en su momento la del PRI y en ese tiempo se acercan grupos de empresarios, 

trabajadores, a pedir que se enriquezca la propuesta. Pero va a salir una mejor reforma ¿Por qué no esperar unas 

semanas más, cuál es la prisa?", insistió Moreira Valdés. Por su parte, la secretaria general del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) Cristina Díaz exhortó a la panista Josefina Vázquez Mota a definir si se queda a hacer su trabajo como 

legisladora o se sale a hacer campaña rumbo a la candidatura presidencial. En conferencia de prensa conjunta con el líder 
nacional priista Humberto Moreira la dirigente consideró que es tiempo de que aquellos funcionarios, sobre todo los que 

están en el gabinete federal, que aspiran a ser presidenciables decidan si continúan realizando el trabajo que demandan 
sus cargos o se marchan a hacer campaña. Se requiere de funcionarios de "tiempo completo" señalaron Díaz y Moreira, al 

criticar el activismo electoral y las giras de promoción anticipada que hacen la diputada federal y miembros del gabinete 

que aspiran a ser presidenciables en el PAN. (Notimex, pág. 05) 
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Milenio-Eruviel Ávila, a la cabeza en el Edomex: 47.7%: 

Si hoy fueran las elecciones en el Estado de México el 

candidato de la alianza PRI-PVEM-Nueva Alianza, Eruviel Ávila, 
arrasaría con 47.7 por ciento, muy por encima de sus 

contrincantes del PAN, Luis Felipe Bravo Mena y Alejandro 
Encinas, del PRD-PT-Convergencia. El perredista tendría 15.8 

por ciento, mientras que el panista obtendría 14.3 por ciento 

de las preferencias entre los mexiquenses, de acuerdo con la 
encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica. En la 

intención del voto por la alianza, PRI-Nueva Alianza-PVEM 
también supera a sus contrincantes por más de 30 puntos con 

48.4 por ciento de las menciones, contra 16.1 por ciento de 
PRD-PT-Convergencia y 14.3 por ciento para el PAN. La alianza 

que encabeza el PRI se llevaría la mayoría de los votos en las 

zonas oriente, poniente, Valle de Toluca y el resto de la 
entidad, de acuerdo con la muestra realizada. En la intención 

de voto por partido, el PRI se mantiene a la cabeza con 44.8 
por ciento; PRD, 14.4 por ciento; PAN, 13.9; Verde, 1.1; PT, 

1.4; Convergencia, 0.8; y Nueva Alianza, 0.4 por ciento. 

Además, 51.1% de los ciudadanos que participaron en la 
encuesta se pronunciaron por que el PRI siga al frente del 

Estado de México.  (Redacción, pág. 20) 

El Independiente-El Peje inicia gira por 10 estados; impulsa Morena: Andrés Manuel López Obrador anunció que 

a partir del 28 de abril iniciará gira por varias entidades del país, comenzará en Michoacán para culminar con un acto en el 

Zócalo de la Ciudad de México el 5 de junio, a fin de promover "el renacimiento de México". En un mensaje por You Tube, 
subrayó que en su proselitismo por 10 entidades del país, se llevarán a cabo asambleas de evaluación con los comités 

municipales y secciones de El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) con miras a los comicios del 2012. "Nos 
vamos a reunir con los integrantes de los comités municipales y seccionales de Morena, con todos los que han aceptado 

ser protagonistas del cambio verdadero, vamos a hacer asambleas, como evaluación de cómo se está construyendo el 

movimiento, de abajo hacia arriba con la participación de mujeres libres, conscientes, de buena voluntad, que trabajan 
todos los días", aseguró. López Obrador dijo que en el Morena "cada mujer y hombre consciente debe hacer lo que le 

corresponde para salvar al país a través de la regeneración de México". López Obrador adelantó que comenzará sus 
actividades proselitistas en Morelia, Michoacán; Pachuca, Hidalgo; Puebla, Puebla; Tlaxcala, Tlaxcala; Chilpancingo, 

Guerrero y Cuernavaca, Morelos. La próxima semana estará en los municipios de Tapachula y Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; 

Villahermosa, Tabasco; Campeche y Cancún, Quintana Roo en las principales plazas de esos estados.  "El reto es lograr el 
renacimiento de México, lo vamos a lograr", concluyó en el mensaje, breve en comparación con anteriores que ha subido 

a You Tube, con tres minutos, siete segundos de duración. (Notimex, pág. 06) 

Criterio-Acusa PAN a Peña de frenar reformas: El único responsable de parar las reformas en el Congreso de la 

Unión es el gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto, acusó la bancada del PAN en la Cámara de Diputados. 

El vice coordinador de la fracción parlamentaria blanquiazul, Carlos Alberto Pérez Cuevas, aseguró que es evidente que el 
mandatario mexiquense es el que detuvo la reforma laboral y en consecuencia todos los otros proyectos importantes para 

el país. “El que ha frenado la reforma laboral está frenando muchas reformas en esta Cámara, y desafortunadamente no 
es legislador, no está aquí y se llama Enrique Peña Nieto, así lo han dicho propios y extraños”, afirmó el panista. “Lo han 

dicho gente de su propio partido (PRI), diputados y senadores. Y no revelo nada nuevo, ni extraordinario, el freno a las 

reformas está en Toluca, y desgraciadamente pareciera que hay un nuevo PRI, pero no es así, sólo se manejan por 
interés para apocar al PAN rumbo a la presidencial”. Insistió en que no hay otro responsable, más que el mandatario 

mexiquense. “De ahí salió el freno a la reforma laboral, de ahí está saliendo el freno a otras reformas y de ahí pueden 
salir otros frenos. Por eso digo que cada quien tiene que hacerse responsable”, insistió. (Redacción, Página 19) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió: 

Que con desplegados y declaraciones, hoy comienza la protesta de empresarios y ciudadanos de Torreón y la Comarca 
Lagunera por el asesinato del accionista de Grupo Lala Carlos Ignacio Valdés. 

Los laguneros adelantan que será una protesta contra la inseguridad sin precedentes en esa zona. 

Que Paula Cusi heredó de Emilio Azcárraga Milmo 16.666 de su patrimonio… pero una vez que se hubieron pagado 
los adeudos de la sucesión, los pasivos resultaron superiores a los activos. Por lo tanto, el legado no significaba la fortuna 

que la señora y sus abogados imaginaron. 

De todas formas, la señora recibió un millón 250 mil dólares mensuales hasta completar 50 millones, más 45 mdd por sus 

acciones de Televicentro y una valiosa colección de arte que se exhibía en el museo que El Tigre tuvo en Polanco. 

Que Cusi esperó más de diez años para demandar, en 2007, a una treintena de personas físicas y morales, entre éstas 

Emilio Azcárraga Jean, el ingeniero Carlos Slim Helú y Alejandro El Güero Burillo. 

Y porque no pudo respaldar supuestas pruebas, en 2010 y 2011 demandó penalmente a los albaceas Julio Barba y 
Rubén Fuentes, por el delito que a ella le ha costado ir a la cárcel: falsedad de declaraciones ante autoridad. 

Que un avanzado programa de computación hará posible el milagro de ver juntos, por primera vez, a los 500 diputados 
federales en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Así, lo que no logró el nuevo reglamento interno lo conseguirá un editor de imágenes, que agregará a la fotografía oficial 

de la 61 Legislatura los retratos que este martes les harán a los 42 diputados ausentes el 12 de abril, cuando el resto de 

sus compañeros posó para la foto. 

Que tras los daños a la nueva sede del Senado por la granizada de la semana pasada, la empresa constructora decidió 
hacer un drenaje a prueba de trombas atípicas, superior a la norma oficial que exige el gobierno capitalino para este tipo 

de instalaciones. 

Por cierto, entre las afectaciones estuvo una costosa alfombra yucateca de la cual tuvo que cortarse un buen trozo. 

Que un emisario del presidente del PRD, Jesús Zambrano, buscó al cardenal Norberto Rivera y al sacerdote Hugo 
Valdemar para tratar de establecer un diálogo conciliatorio, pero el jerarca viaja a Roma a la beatificación del papa Juan 

Pablo II. (Redacción, pág. 03) 

Milenio-Se busca gallo: La lucha política por la alcaldía de Pachuca no requiere de tiempos sino de propuestas y 

candidatos comprometidos. Luego de conocerse la intención de varios personajes de partidos que pretenden acceder al 

máximo puesto político de la capital, en pocos días se les apagó o les apagaron la pólvora. Los discursos hasta el 
momento han sido carentes de propuestas concretas, salvo las honrosas excepciones de los aspirantes ciudadanos 

quienes desde hace meses comenzaron una lucha insostenible contra el sistema electoral mexicano y estatal. De 
nombres, se comenzó a decir desde principios de 2011, una baraja interminable que pasó de lo predecible a lo ridículo. 

Ahora se sabe, con poca certeza, que quienes aspiran a llegar deben alinearse de todas, todas, con el partido que los  

postulará puesto que la alcaldía quedó más comprometida que una novia de pueblo. Los ciudadanos sólo sabemos que 
tendremos una boleta con 3 nombres para elegir un candidato en Pachuca y que lo demás, o no nos importa, o nos es 

indiferente. Ciertos estamos en que lo único que esperamos es que se nos ofrezca un plan de Gobierno coherente y 
apegado a la realidad, una serie de propuestas que nos vengan no a refrescar, ni que sean innovadoras, todo lo contrario, 

que sean las de siempre pero bien hechas, efectivas y cumplidas. Los trámites partidistas poco nos interesan. Si deben 

esperar los tiempos o aguardar las órdenes también poco interesa, vamos, no es ni una nota periodística a resaltar. Que 
rayos le importa al estudiante o al ama de casa que un aspirante que pretende dar la cara por su ayuntamiento aguarde 
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los tiempos. No debería ni de darse a conocer el proceso interno hasta que se tenga a un candidato por partido. No es 

reclamo, ni mucho menos critica, sólo una opinión que ha sido forjada tras años de experiencias dentro de un sistema 

partidista como el mexicano. No queremos pre candidatos, ni candidatos de un día o dos. Aquí se buscan verdaderos 
gallos, si quieren que se les considere como tales, actúen como lo que desean ser. En este regreso de las vacaciones de 

Semana Mayor quisiera extender mi más grande reconocimiento a quienes trabajaron para recibir a los turistas en Pueblos 
Mágicos y balnearios. Por su labor y dedicación, ellos son los que hacen de Hidalgo un estado digno. (Eduardo 

González, pág. 03) 

La Crónica de Hoy- Abajo:  
 

Clemente Cornejo 
Para el presidente municipal de Tezontepec de Aldama el mensaje de los priistas locales es muy claro, pues advirtieron 

que no dejarán que siga en la intentona de imponer al candidato que él desea para enfrentar los próximos comicios; sin 

embargo, el alcalde se muestra reacio y encaprichado con que cumplan su voluntad, lo que al final sólo traerá mayores 
problemas para el tricolor en dicho ayuntamiento. (Redacción, pag. 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerias:  

A TRABAJAR 

Después de unas merecidas vacaciones miles de burócratas hidalguenses se reincorporaron a sus 

actividades normales. Pocos son los cambios que se han dado en la estructura oficial, pero a cambio hay 

tareas que se mantienen como parte adicional a sus labores normales, tales como la entrega mensual de los 
beneficios del programa alimentario. Decenas de empleados en Finanzas, Desarrollo social, Agricultura y Planeación, 

reparten estas ayudas periódicamente en diferentes regiones de la entidad. 

QUEMADA 

La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García, se apuró el domingo para ir a la calle de Guerrero y ser parte de la 

celebración anual denominada “quema de los Judas”. La presidenta municipal se aseguró de ser captada por las lentes de 
los fotógrafos de prensa y hasta participó encendiendo la mecha de las figuras de cartón. Y es que la lideresa local brilló 

por su ausencia un día antes en el barrio de El Arbolito, donde el gobernador Francisco Olvera estuvo junto con su 

familia y ningún funcionario estatal y sólo unos cuantos trabajadores del ayuntamiento capitalino. (Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy- Balcón Político: Tizayuca y Tulancingo, los mensajes del PRI ¿Pues qué les pasó? Sería una de las 

muchas preguntas que se hacen los militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), al conocer los nombres de los 

precandidatos a alcaldes, al menos en dos de los municipios más importantes de la entidad: Tulancingo y Tizayuca. En 
ambos, pareciera que la dirigencia del tricolor se empeñara en ceder terreno a la oposición y postular a abanderados que 

por principio de cuentas no figuraban en la lista de aspirantes, o al menos mantuvieron sus nombres en secreto hasta el 
último momento. Oralia Vega por Tulancingo y Juan Núñez Perea por Tizayuca, sorprendieron al presentar sus registros 

como precandidatos, pues en el ánimo de los tricolores figuraban otros nombres. Incluso varios de ellos buscaron hacer 

llegar su mensaje y su imagen a la militancia a través de espacios en los medios informativos. Por lo pronto, en el 
colectivo tricolor de Tulancingo la idea empieza a crecer: “vamos a perder”. Debido a que el Partido Nueva Alianza (Panal) 

postulará al cantante Francisco Xavier Berganza, con la idea de que es una figura que jala el voto femenil y juvenil. 
Enrique Macedo, que había renunciado a su subsecretaría de Salud, con la intención de presentarse como precandidato, 

cedió ese lugar a su esposa. En Tizayuca Juan Núñez Perea, dicen ahora, concita todas las fuerzas a su favor, pues los 
grupos de Marcelino Rojas, actual alcalde, y su primo el ex alcalde Gabriel García Rojas unieron fuerzas no para apoyar al 

empresario y dos veces alcalde, sino para frenar la llegada de René Escamilla Martínez. (Carlos Camacho, pág. 03) 

El Reloj-Del Carnes y otros suspirantes afines: Como resentido y confrontado contra el sistema, Francisco Xavier 
Vargas, conocido popularmente como “El Carnes”, se niega a cancelar sus lejanas posibilidades de adjudicarse la 

candidatura del Partido Revolucionario Institucional a la presidencia de Mineral de la Reforma. Junto a él, Eduardo Islas 

Aldana y Filiberto Hernández Monzalvo, hacen todo lo posible por unir a los priístas de Pachuquilla, pero, 
paradójicamente, en su contra. En su desesperación, Islas Aldana, quien se autodenomina como “El Pavo”, efectúa 

recorridos por barrios y comunidades de Mineral de la Reforma, y mediante “baños de pueblo”, intenta a través de 
múltiples formas, lograr un posicionamiento que se antoja difícil. Si la autoridad electoral toma cuenta de los recorridos de 

Islas Aldana, a estas alturas del partido, ya hubiera expulsado al hijo de Don Santos de la contienda, pues los priístas de 
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la localidad, presumen del aspirante posibles actos anticipados de campaña, lo que implicaría una flagrante violación a la 

ley electoral vigente. De hecho, el pasado fin de semana, militantes del Revolucionario Institucional, acusaron al “Pavo”, 

de efectuar un recorrido proselitista en La Calera, acompañado de Juan Islas Pérez, actual regidor del PRI en Mineral de la 
Reforma. Durante el toque de puertas, Islas Aldana, junto al munícipe, entregaron „flyers‟, que bajo el titulo, “Trabajando 

para Transformar” decía: “AMIGO DE M. AVILA CAMACHO, COL. MILITAR Y SANTIAGO JALTEPEC SABIAS QUE”; pero su 
error, fue dejar un espacio en blanco en la leyenda, espacio que los priístas de Pachuquilla, utilizaron para recordar el 

daño reciente del empresario al reacomodar el texto que finalmente circuló así: “AMIGO DE M. AVILA CAMACHO, COL. 

MILITAR Y SANTIAGO JALTEPEC, SABIAS QUE YO, EDUARDO ISLAS ALDANA, PROVOQUÉ UNA FUGA DE GAS EN LA 
COLONIA MINERVA; QUE OBLIGUÉ AL DESALOJO DE 10 MIL PERSONAS Y PUDE HABER CAUSADO UNA DE LAS PEORES 

DESGRACIAS EN MINERAL DE LA REFORMA”. En lo que se presume como actos anticipados de campaña, al Pavo no le 
fue bien, y los mismo ocurre con el residente de La Higa Filiberto Hernández Monzalvo, quien en su soberbia, insiste que 

con el apoyo de un diputado federal, reúne los requisitos indispensables y hasta sobrados, para que Omar Fayad y el 
comité en pleno del Tricolor estatal, acudan a su comunidad para ungirlo como candidato a presidente de Mineral de la 

Reforma. Y sin embargo, Hernández Monzalvo parece olvidar que el su pasado reciente, como funcionario en Agricultura, 

se involucró en proyectos de invernaderos, donde cuantiosos recursos se fueron a “fondo perdido”, presupuesto que de 
un momento a otro podría ser revisado incluso “con lupa”. En síntesis, el pasado de El Carnes, de Eduardo IsIas y de 

Filiberto Hernández, se convirtió en su principal enemigo para lograr la candidatura en Mineral de la Reforma. Del resto de 
los suspirantes, hay mucho que expresar, pero advierto, será en próximas entregas. (Edmundo Pineda, pág. 09) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Criterio- Se dice que…  

que la planilla presentada por el PAN para contender por la alcaldía de Mineral de la Reforma deberá pasar a revisión, 
pues fueron detectadas múltiples irregularidades, entre documentación faltante hasta nombres erróneos. En esta planilla 
figura la madre del presidente estatal del blanquiazul, Gonzalo Trejo Amador. 

que otro que trabaja en contra de su partido es el ex priista Rodolfo Chavero, delegado de la Reforma Agraria, quien 
ha enfilado sus baterías contra la diputada federal y precandidata del PAN, Gloria Romero de Tellería, para que sea el 

perredista Natividad Castrejón el candidato de la alianza amarillo-azul. 

que los priistas comenzarán a apurar sus trabajos de posicionamiento en los municipios de mayor importancia que 

deberán registrarse el 6 de mayo, luego de emitirse la última convocatoria. Pachuca, Ixmiquilpan, Tula y Huejutla 
concentran el mayor capital político del estado. 

que uno que suena fuerte para obtener la nominación del tricolor en Pachuca es el notario José Alfredo Sepulveda 

Fayad, hermano del ex alcalde Juan Manuel. Su nombre ya aparece en algunas encuestas de posicionamiento. 

que en Hujeutla, rumbo a la nominación del candidato del tricolor, se nombra a Octavio Hernández Valencia, Omar 

Zerón Flores, Joel Hernández Mendoza, Said Fayad y Andrés Espinoza Galván. De ellos, el que lleva mano es el 
director de la Comisión Estatal del Agua, Zerón Flores, quien utiliza los recursos de la dependencia para posicionarse. 

que en Calnali hay un grupo de 45 adultos mayores, quienes son obligados a pagar el servicio de agua potable al ciento 
por ciento. Para rematar, el líquido está contaminado con aguas negras de la comunidad de Ahuacatlán. Acusan al alcalde 

Wenceslao Revilla de no resolverles. 

que los mal pensados, en Zacualtipán, dicen que el aspirante tricolor Cristino San Román ya asegura que es el 

nominado para la candidatura a alcalde, y dicen sus detractores han aprovechado la feria anual del pueblo, colocando un 
stand en el que regaló pantalones de su fábrica, a cambio de sus “simpatías”. 

que a Narciso Gutiérrez, actual director administrativo del Colegio de Bachilleres de Hidalgo (Cobaeh), se le queman las 
habas por ir a despachar a la dirección administrativa de la Secretaría de Gobierno, lo que demuestra su falta de 

profesionalismo y respeto a su jefe, Manuel Villagrán Valdespino, jefe de este sector. (Redacción, Página 03) 
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Milenio-El pájaro carpintero… 

Que ayer la policía estatal se llevó un gran chasco por un operativo que terminó en confusión. Dicen que elementos de 
las policías de Pachuca y estatal recibieron el llamado de algunos sujetos armados que circulaban por San Javier, por lo 

que implementaron un operativo para detenerlos; sin embargo, cuando lograron su captura resultó que los sujetos 
armados eran integrantes de un grupo especial de investigación que hacía su trabajo. Al final, para cerciorarse, hasta los 

militares llegaron a registrar las armas y a los elementos policíacos. ¿Y la coordinación?  

Que el PRI ya le dio la estafeta a sus precandidatos de Mineral de la Reforma para elegir un candidato de unidad, sin 

embargo es tal la ambición de los Islas y los Baños que la oposición ya se frota las manos esperando que alguno de 
ellos sea el candidato, pues ello permitiría un encontronazo de trenes en contra del propio tricolor. Parece obvio que la 

figura que garantiza la unidad del partido está fuera de las familias tradicionales. 

Que alguien sufre del mal de Alzheimer en el ayuntamiento de Pachuca, pues a 23 días de que entró en vigor el horario 

de Verano en todo el país, nomás a alguien se le olvidó ajustar las campanas del Reloj Monumental, así es que en este 
tiempo no habrá faltado quien, confiado en el monumento más bello de la bella airosa, llegó tarde al trabajo, a la escuela 

y a una cita de negocios o de placer. Habrá que hacer votos para que el responsable de este relojote adelante una hora el 

sonido de campanas y deje de despistar a pachuqueños y visitantes. 

Que hablando de elecciones municipales, dicen que Hugo Jaciel Mendoza, representante de Izquierda Nacional en 
Hidalgo, ya se anda cuidando las espaldas, pues asegura que el senador José Guadarrama lo mandó a amenazar a 

través del diputado local, Ramón Flores, para que no meta su cuchara en la designación de candidatos, o de lo 

contrario, “algo le va a pasar”. Y todo por querer imponer candidatos perredistas. 

Que quien no quita el dedo del renglón para ir por la alcaldía de Mineral de La Reforma es el ex líder estudiantil 
Javier Vargas Pacheco, quien dice que ahora sí se siente comprometido con la ciudadanía, por ello despertó su interés 

en gobernar. Aunque lo que sí reconoce es que su pasado “porril” todavía lo tienen bien presente en La Reforma, lo que 

sin duda generaría muchas dudas entre los votantes. (redacción, pág. 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Para este año nosotros tenemos un presupuesto en obra de cuatro millones específicos para estas colonias, que no es 
una cantidad menor.” 

Geraldina García, alcaldesa de Pachuca, sobre el presupuesto de este año para hacer obras en las colonias irregulares 

de la capital.  

“Nosotros tenemos encuestas que nos dan certeza de que vamos a salir triunfantes de esta primera contienda, de la 

contienda interna con el PRD.” 

Gloria Romero, diputada federal, sobre la solicitud de licencia al Congreso de la Unión para participar en el proceso 

electoral de julio. 

“Nueva Alianza dignifica a la política, escuchando al ciudadano y lo toma en cuenta, lo atiende con humildad y sencillez.” 

Fernando Flores, líder de Nueva Alianza, sobre la exigencia de los ciudadanos para que los partidos políticos los tomen 

en cuenta. (redacción, pág. 03) 

Independiente-El Socavón: La contienda electoral por la capital del estado ya comenzó... Crucen sus apuestas 

(redacción, primera plana) 
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Visto bueno- Radio Pasillo del Martes: 

Suena a todo volumen que este miércoles -27 de abril- Natividad Castrejón Valdés será nombrado 
oficialmente precandidato del PRD a la presidencia municipal de Pachuca. 

De inmediato iniciará una fase de proselitismo con miras a la encuesta en la que habrá de enfrentar a la panista 
Gloria Romero León, con el propósito de definir quién de los dos representará a la coalición Hidalgo nos Une 

en los comicios del 3 de julio. 

A todo volumen suena que hasta ahí todo va bien, pero el verdadero problema estará en elegir a la empresa que se 

encargará de realizar la encuesta. 

Como suele ocurrir en estos casos, la desconfianza prevalece entre militantes y dirigentes de ambas 
agrupaciones políticas, donde se han soltado todo tipo de rumores. 

Suena en Radio Pasillo que uno de estos rumores es que la alcaldía de Pachuca ya fue “negociada” entre el 
PRI y el PAN, y que la próxima inquilina de la Casa Rule será la diputada federal con licencia, Gloria Romero. 

De resultar cierta esta versión, por consecuencia lógica Natividad Castrejón no tendría nada qué hacer en la contienda 
interna de la alianza Hidalgo nos Une. 

Por esta razón, otros analistas políticos afirman que la supuesta negociación entre tricolores y blanquiazules no es más 

que un “borrego”, cuyo propósito no sólo es desalentar a Natividad Castrejón, sino también enturbiar el proceso 

electoral del 3 de julio. 

En Radio Pasillo se comenta que los que no se dan abasto con tanta “chamba” son los inspectores de la 
Secretaría de Obras Públicas de Pachuca, quienes se han dado a la tarea de suspender trabajos de construcción bajo 

cualquier pretexto, en aras de incrementar los ingresos del ayuntamiento por medio de multas o los propios a través de 

“mordidas”. 

Según diversas quejas ciudadanas, la voracidad de los supervisores es tal, y el “negocio” tan bueno, que los servidores 
públicos ya absorbieron atribuciones de los inspectores de Reglamentos y Espectáculos, y ahora también se dedican a 

amedrentar a comerciantes establecidos de la capital hidalguense. ¿Sabrá de esto la alcaldesa Geraldina García 

Gordillo? 

Suena en Radio Pasillo que la delegada de la Profeco en Hidalgo, Leslie del Villar Sosa, debería poner más 
atención en lo ocurre en su oficina. 

Y es que la apertura prometida por la funcionaria federal nada más no se practica ella no está presente, pues sus 
subalternos se dedican a “batear” a cuanta persona llega a solicitar alguna información, incluidos los 

representantes de la prensa.  

(Redacción, pág., web) 

Uno más Uno-Pachuquillas: Este martes podría darse la renuncia masiva de militantes de Convergencia, luego de que 
al menos un alcalde, un síndico procurador y 28 regidores de este instituto político entregarán sus renuncias a los 

integrantes de sus dirigencia estatal, informo Aarón Rosales Hernández, encargado de la organización de presidentes 

municipales, síndicos y regidores de Hidalgo… (Redacción, primera plana) 
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